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“La tumba de las ideas y las ilusiones 
es la política”: Jorge Saldaña.

Ni cuanta me dí en que momento cambió la 
fecha de celebración del Día de la Libertad de 
Expresión y del mes de junio pasó al de abril. 
Ahora que la fecha para muchos de nosotros 
sigue siendo la misma: 7 de Junio. Y no importa 
si es coincidente con las elecciones y, si el 
panorama y los candidatos y los partidos 
fueran otra cosa seguramente a una garantía 
se sumaría otra, el de la libertad de votar 
sin compras ni cohesiones y el del respeto 
total al sufragio que, por cierto, lo tenemos 
bien impreso en toda la papelería oficial, el  
mismo que se ha usado para defraudar. Se 
acercan, junto con esa fecha, días difíciles y 
ni siquiera sabemos a qué grado.

 
Hace un par de días en estas mismas 

líneas señalábamos el convoy de camiones 
del Ejército de EU de los cuales todo se 
desconocía: si eran comprados, rentados, si se 
trataba de una invasión, si eran para combatir 
a los delincuentes o a los ciudadanos o para 
ejercer tal presión en el proceso electoral 
que sólo los acarreados tendrían garantían 
de llegar sanos y salvos a las casillas y de 
retorno a sus hogares. Disfraces pudieran 
haber escogido muchos, por lo que hablar 
de terrorismo en la frontera de nuestro país 
con Estados Unidos apenas 13 kilómetros 
dentro de territorio mexica es otra cosa que, 
o es verdad, o pretende generar temores 
muchos mayores.

 
El gobierno estadounidense ha negado la 

información que proporcionara autoridades de 
alto rango del Departamento de Seguridad de 
ese país y del propio Ejército Mexicano cuando 
el desfile de vehículos militares apareció en 
todas las redes sociales. Y la información 
proporcionada por los diarios POR ESTO!!, es 
lo suficiente amplia y firme. Aunque todo tiene 
sus “asegunes”. Hablan del Estado Islámico 
(EI), de la utilización de redes ferrocarrileras 
y de carreteras que unen los dos países para 
probables acciones de narcotráfico y eso 
¿tiene como nombre terrorismo? Se sabe que 
la heroína que se produce en el lastimado 
Estado de Michoacán cada día tiene más 
demanda entre los consumidores del vecino 
del Norte y lo que reportan, 316 mil millones 
de dólares por las ventas, no es una cifra que 
deba despreciarse.

 
Entonces “terrorismo o narco”. Pero ahí 

viene el otro pequeño detalle. Los de la OTM, 
Organización Than Mexican, luchan por las 
migrantes, por todas las violaciones que 
vienen cometiéndose a diario con todo y la 

cara de “yo no fui” que pone Obama cada vez 
que le tocan un tema difícil y que finalmente 
no pudo resolver porque tampoco contó con 
la inteligencia suficiente para manejar al 
país más poderoso del mundo. Es pues lo 
primero o se trata de meter al orden a los 
rijosos de este lado según les dicen los del 
Ejercito gringo a los del Mexicano y a los 
federales y según la Judicial Watch, o el EI 
va por todo, por la explotación ferrocarrrilera, 
la aeroportuaria, aprovechar las instalaciones 
de energía eléctrica, pero de aquel lado, en 
Anapra, y Chaparral, en Nuevo México. O sea 
que se trata de acabar con los EU, no con 
México, que de eso se encarga el gobierno, 
no necesitamos islámicos ni musulmanes, ni 
budistas, solo muchos católicos y las sectas 
evangelizadoras.

 
En fin, huele todo esto tan mal que nada 

se puede predecir para el próximo 7 de junio 
y seguiremos desconociendo, tal vez, el 
destino de todo este convoy militar. Aunque 
todo apunta a que pueden liquidarlos “rápido 
y furiosos” sólo que no con pistolitas, sino con 
armamento verdaderamente de terror. Una 
pregunta: ¿Desde cuándo nuestro país tiene 
enemigos de tal envergadura que pretendan 
hacerle daños de tales dimensiones como las 
que provocan los terroristas?

 
DURMIENDO CON EL ENEMIGO  

Le comentaba que no necesitamos 
quienes nos dañen desde afuera si dentro 
estamos prácticamente viviendo, conviviendo, 
alimentando, manteniendo al mejor nivel de 
vida que se pueda tener a nuestros propios 
enemigos. En Tabasco no paran los accidentes 
y las explosiones con sus respectivas cargas 
de heridos y muertos, cada día, cada semana, 
cada mes. Las voces de alarma se multiplican 
y no sólo en esa Entidad sino también en 
Veracruz y en Campeche en donde se viven 
las mismas carencias en mantenimiento. 
Hubo una fuerte explosión en Ciudad Pemex, 
en Tabasco; en la Cangrejera, en Veracruz, 
se presentó un sobre presión que causó 
pánico entre trabajadores y habitantes. Lo 
de Campeche es reciente y no se termina 
por definir el número de muertos que arrojó 
tal explosión que, de entradita, se negaron a 
reconocer hasta que les salieron publicadas 
y en grandote las fotos.

 
Y ahí no paran las tragedias para los 

tabasqueños, resulta que se rompió un 
oleoducto derramando el combustible que 
dicen provenía de una toma clandestina y 

suspendieron el abasto de agua potable 
a toda la población. No hay una gota ni 
para beber –claro de la que sale de la llave 
porque con la que se hace negocio, con la 
que se llenan camiones y camiones, o mejor 
dicho, trailers y trailers, de todas las marcas 
recorren carreteras y caminos de la Entidad 
haciendo dentro de la desgracia su “agosto”. 
Ninguna de esas marcas ha dicho que regalará 
algunos miles de litros a la población de más 
escasos recursos, de eso nada, aunque ganen 
millonadas y les condonen impuestos cada 
vez que se les atora una cifra de esas que 
consideran “impagable”.

 
Solo falta que los accidentes en las zonas 

petroleras ahora sean culpa del Estado Islámico 
(EI) o de cualquier otra firma terroristas con 
lo cual se mostrará tal respaldo y adhesión 
a los EU que permitirá la entrada de los 
tanques que quieran, disque para cuidar a 
los mexicanos, con el mismísimo pretexto 
con el que sus uniformador portan pistola con 
todos los permisos para matar que requieren. 
Y eso de las tomas clandestinas parece que 
no miden las acciones y que deshacerse de 
esos ductos que ya amenazaron con cancelar 
y obviamente que se pondrán a la venta, los 
lleve a causar carencias hasta de líquido vital. 
La perversión no parece tener medida y las 
ambiciones, menos.

 DE QUINTANA ROO 
Los que viven en esa Entidad esperan 

afanosamente que no voltee la federación para 
ese punto y que no lo haga porque 
contamina proyectos y decisiones 
como las planteadas por el propio 
gobernador, Roberto Borge: “ya 
no debemos pensar, soñar como 
productores de autoconsumo, si 
no como grandes productores de 
exportación nacional e internacional, 
para poder generar riqueza y una 
mejor calidad de vida para nuestras 
familias”. Ahora que, si se trata de 
que vean hacia Quintana Roo lo 
hagan tratando de que se mantenga, 
se mejore, ocupe el mejor lugar en 
turismo en el Mundo y para ello 
el auxilio de la Ruiz Massieu es 
imprescindible, porque como que 
si sabe explicarle a don Enrique 
de que se trata y el haber hecho 
pareja con Borge ha permitido 
incrementos y ocupaciones nunca 

antes registradas…
 En fin, tanto logro permitiría al gobernador 

tener la certeza de que sería él quien ganara 
el proceso electoral que se aproxima porque 
los éxitos son muy suyos y no de Laurita o 
de Almaguer o de las comparsas, son muy 
pocos los que del tema saben y lo respaldan 
con acciones efectivas y no con trámites que 
al final de cuentas tiene que cerrar el propio 
mandatario; sin embargo, no puede ser así 
y no sólo por la ausencia de candidatos 
efectivos para las diputaciones federales en 
todos los partidos, sino porque la pobreza 
de un país impide que se note la miseria de 
las campañas.  

 
Y vea usted esto: por no se sabe que artes, 

los del Verde decidieron que en todos los 
lugares en donde van en alianza con el PRI 
que son prácticamente todos, el emblema 
tricolor no aparezca y ¿a poco creen que van 
a ganar solitos? Ni si regresan los animales a 
los circos y ponen similares en cada esquina 
o dejan de esquilmar  con las medicinas o le 
bajan a su petición de pena de muerte cuando 
pugnan, se supone por la vida, o dejan de 
decir tanta pendejada. Dice mi estimadísimo 
Remberto Estrada que va por propuestas 
educativas mejoradas ¿mejoradas para quién? 
¿ya también van a ser dueños de escuelas 
particulares? Acaso más canonjías para los 
maestros. ¿Se va por propuestas o por un 
proyecto educativo real que contemple desde 
la educación preescolar hasta la universidad? 
Solo pregunto.

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

MUJER ALEMANA DE 65 AÑOS Y 
YA CON 13 HIJOS,SE ALISTA 

PARA NUEVAMENTE DAR A LUZ, 
ESTA VEZ CUATRILLIZOS.

- - - - - - -
Seguro es que como sabe
que el 13 es de mala suerte,
prefiere, ni duda cabe
mejor tener diez y siete.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Gobierno no pagará bono ni casa a 
policías devueltos al municipio: Veytia

Por conflictos agrarios acribillan a 
juez auxiliar del municipio de Ruiz

* El acuerdo fue que permanecieran por 6 años en la Policía Nayarit 
y se les entregaría un bono mensual y vivienda, al incumplirse, el 
gobierno ya no tiene responsabilidad alguna en seguirles dando 

esos apoyos y tendrá que ser el municipio quien lo haga.

*Los agresores quienes dicen tener influencias, pretenden despojar 
de sus tierras a indígenas reubicados durante la construcción de la 

Presa de Aguamilpa.

Por Edmundo Virgen

Entre la vida y la muerte se 
debate el Juez Auxiliar vecino 
de la comunidad indígena de 
Los Majados, municipio de Ruiz, 
Marcelino de la Cruz Díaz, de 38 
años de edad, luego de que el 
pasado 5 de marzo fue baleado 
por un sujeto identificado como 
Alberto Vera Garay, quien desde 
hace cinco años y mediante el uso 
de la fuerza, pretende apoderarse 
en complicidad de sus hermanos, 
de las 600 hectáreas pertenecientes 
a la comunidad mencionada.

De los hechos, miembros de la 
comunidad indicaron que horas 
después del atentado, el herido fue 
internado en un hospital de esta 
ciudad donde al ser intervenido 
presentó dos heridas producidas 

por proyectil de arma de fuego, 
una a la altura del cuello y otra en 
el pómulo derecho, y aunque hace 
unos días pese a su mal estado 
fue dado de alta, permanece en 
cama, en casa de unos familiares 
quienes  consideran que su estado 
de salud es grave, y en ocasiones 
cuando ven que empeora lo llevan 
al nosocomio, además de que con 
muchas dificultades adquieren la 
medicina que necesita, expresan..

Por declaraciones de algunos 
habitantes de la comunidad de Los 
Majados, en la que habitan 15 familias 
de la etnia Cora, se nos informó que 
se fundó en el año de 1989, año 
en que fueron reubicados en este 
lugar  por autoridades federales y 
estatales, ya que sus tierras donde 
siempre vivieron y que les fueron 
heredadas por sus ancestros en la 

comunidad de El Carrizal, municipio 
Del Nayar, durante la construcción 
de la presa de Aguamilpa, fueron 
inundadas por las aguas del rio 
Lerma- Santiago y el gobierno se 
les buscó otro lugar para vivir.

Fue así expresaron, que la CFE, 
la Comisión Nacional Indigenista 
y la entonces Agraria Mixta, junto 
con autoridades estatales, firmaron 
un acta constitutiva de la cual 
tienen documentos oficiales, en 
los que consta su reubicación 
en el municipio de Ruiz, donde 
se les entregó la propiedad de 
la tierra en una dimensión de 
1200 hectáreas, siendo en este 
sitio rocoso y enmontado, donde 
fundaron la comunidad indígena 
Los Majados, aclarando que a la 
hora del reparto agrario nada mas 
les otorgaron 600 hectáreas, donde 

ahora trabajan la tierra y donde 
con mucho esfuerzo, así como con 
apoyo oficial han construido sus 
viviendas, una clínica comunitaria, 
una cancha deportiva, una escuela, 
servicios, que en nada se parece 
a los terrenos que les entregaron.

Pero sucede que desde el año 
2009 los miembros de la comunidad 
viven con temor, ya que han tenido 
muchos problemas con Alberto 
Vera Garay y sus siete hermanos, 
quienes llegaron de los Estados 
Unidos y argumentan ser los 
dueños de las 600 hectáreas de 
la comunidad Los Majados y con 
el uso de la fuerza y con armas 

de fuego los amenazan de muerte 
exigiéndoles que se salgan de 
esas tierras, ya que dicen tener 
el apoyo del presidente municipal 
de Ruiz, es por eso que solicitan 
la intervención del gobernador del 
estado para que en este conflicto 
se aplique la ley.

 Cabe mencionar que también la 
diputada de la sierra Fidela Pereyra 
Zamora, ha tomado cartas en el 
asunto para hacer valer el respeto 
a los derechos de los indígenas 
en la propiedad de la tierra de la 
comunidad Los majados y evitar 
que se presenten más hechos 
sangrientos.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.-  El Fiscal 
General, Edgar Veytia, advirtió 
que todos aquellos policías que 
fueron regresados al municipio 
por petición del propio presidente 
municipal de Tepic, deben de 
recibir sus prestaciones y sueldo 
del municipio, porque ahora esa 
es su responsabilidad y además 
lo sabían a la perfección que así 
debería de ser y lo aceptaron.

Por ello, la manifestación que 
están realizando los policías, estos 
son del municipio, reconociendo que 
en la administración anterior, en 
donde el embate de la delincuencia 

estaba desenfrenada, estos 
uniformados si fueron comisionados 
para la Policía Nayarit, por lo que 
a todas esas personas que nos 
acompañaron y expusieron su 
propia vida para poner orden, y dar 
tranquilidad a las familias nayaritas, 
el gobernador Roberto Sandoval, 
tuvo a bien reconocérselos y en 
gratitud a ello, se firmó un acuerdo 
que se les daría vivienda y un bono 
de 8 mil pesos al mes, si estos 
uniformados se desempeñaran 
durante los 6 años como policías 
Nayarit, hasta este momento se 
ha cumplido, pero ahora, ya no 
lo son, y por ende el gobierno 
no puede pagar a alguien que no 
está en funciones, hoy, le compete 

cumplirles al municipio.
Obedientes y respetuosos de la 

ley, acatamos la petición del alcalde 
Leopoldo Domínguez, de entregarles 
a sus elementos policiacos que 
estaban comisionados, por lo que 
hoy las peticiones que puedan tener 
estos uniformados, no nos competen 
a nosotros como gobierno darles 
respuesta, eso le corresponder 
darles solución al munícipe.

“El gobernador ya les cumplió, el 
compromiso era por seis años, por 
lo que en la administración pasada, 
se llevó a cabildo y se sacó el acta, 
para darles la oportunidad a quienes 
arriesgaron la vida, para accesar a 
una vivienda y a un bono económico, 

hoy estamos muy tranquilos y 
cualquiera presume de tener una 
estrategia en seguridad, hace tres 
años era pelear y resguardad la 
vida, se perdieron vidas humanas 
de compañeros que se quedaron 
en camino de la policía municipal, 
por ello no debemos de olvidar la 
historia, porque quien la olvide está 
condenado a cometer los mismos 
errores”.

Lo que se debiera de hacer es 
ser solidarios con todos aquellos 
que arriesgaron la vida por darnos 
tranquilidad, paz y seguridad, de 
la cual estamos disfrutando y que 
para ello no les importó arriesgar 
su propia vida, al integrarse a la 

Policía Nayarit, aseguró Edgar 
Veytia.

El Fiscal General fue muy claro 
al decir que el acuerdo fue, “tú te 
vienes a la Policía Nayarit, arriesgas 
tu vida, y el gobernador del erario 
estatal te entrega un bono y una 
vivienda, pero deberán permanecer 
6 años en la Policía Nayarit, si ya 
no están, sencillamente se incumple 
de parte de ellos el acuerdo y el 
gobierno ya no tiene responsabilidad 
en ese asunto, que lo asuma ahora, 
el municipio, ya que jurídicamente 
se está impedido en seguirlo 
entregando, porque ya no están 
en la Policía Nayarit”, concluyó 
diciendo Edgar Veytia.
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* Policías Nayarit regresados a la municipal, se 
manifiestan en paro laboral y no trabajarán hasta que no 
se comprometan y por escrito que les seguirán dando el 

beneficio de vivienda y bono.

*También a los que están manifestándose 

Polo amenaza con correr todos los policías que 
se manifiestan y los que trabajan en la Fiscalía 

Policías hacen paro de labores 
exigen pago de bono y casa

Rafael González Castillo 

Por cuestiones políticas los adversarios 
de Leopoldo Domínguez González  están 
molestos porque el alcalde  y siete integrantes 
del cabildo de Tepic acudieron a Medellín, 
Colombia a conocer diversos programas  de 
gobierno que beneficiarán al pueblo.

Al doctor lo critican porque casi todos los 

que hicieron el viaje llevaron a un familiar.

El traslado a  Colombia  tuvo un costo  al 
Ayuntamiento Tepiqueño  de 129 mil pesos 
porque  la otra parte del gasto lo hizo el 
municipio de Medellín. 

Domínguez González reconoce que la 
gira causó polémica porque   sus opositores 

afirman que en el viaje se gastaron un millón  
de pesos por haberse  cubierto   los viáticos 
de los extras que no fueron comisionados 
por la alcaldía  de Tepic.  

En la conferencia  de prensa se mostraron 
facturas de lo que desembolsó  la tesorería 
capitalina  y se afirmó que en los próximos 
viajes nada más vayan quienes estén 
autorizados.

Por otra parte en la entrevista el alcalde 
de Tepic dijo que los 139 policías preventivos 
de Tepic   que estaban comisionados a la 
fiscalía  del estado nada más regresaron 83 
porque el resto por causas desconocidas no 
se vinieron  y los funcionarios que escucharon 
la explicación afirmaron que los 50 agentes 
que siguen en la policía Nayarit no se pueden 
regresar a sus bases  por temor a perder su 
casa y el bono que recientemente les dieron 
por su buen desempeño  en su trabajo.

Los integrantes  del gabinete  de 
Ayuntamiento de Tepic también afirmaron 
que si los uniformados no regresan a 
desempeñar su función en la preventiva 
capitalina  se les dará  de baja porque no se 
puede pagarles  con recursos municipales 
y laboren para la fiscalía. 

Finalmente señaló que los que están 
manifestándose se les aplicará la ley si no 
trabajan, porque están en horas laborales 
y además obstruyendo el paso.  

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.-  Alrededor de 50 policías 
municipales que anteriormente pertenecían 
a la Policía Nayarit, algunos de ellos, se 
pudiera decir que en su mayoría, seguían 
con su rosto cubierto, se manifestaron  
frente a Palacio Municipal, en protesta y 
exigiendo el pago de su bono mensual, 
así como el que se les siga dando su 
vivienda.

Quien era el vocero de estos uniformados, 
y que por cierto no quiso dar su nombre. 
Argumentando represiones, pero si, 
permitió que se le tomaran fotos y videos 
de su rostro descubierto, manifestó que los 
elementos que regresaron a la municipal, 
están en la incertidumbre, porque el 
acalde capitalino, no les quiere firmar un 

documento en donde se comprometa a 
seguirles pagando el bono mensual que 
tienen, así como el de continuar con su 
vivienda.

Mencionaron que ante está exigiendo 
ninguna autoridad, ni la propia, los ha 
atendido para darles una respuesta o por 

lo menos expresarles su postura, ya que 
lo único que les han dicho es que formen 
un grupo para establecer una mesa de 
diálogo, pero lo que menos se quiere es 
platica, sino hechos, pero concretos y 
firmados nada de palabras o de buenas 
intenciones.

Señalaron que el compromiso del alcalde 
capitalino, fue que a más tardar este 
pasado martes, les daría una respuesta 
a esta petición, pero a la fecha no ha 
habido nada.

Mientras que no haya respuesta a 
esta incertidumbre y no se les entregue 
por escrito en un documento oficial lo 
planteado de que se les siga pagando 
el bono y la vivienda, ellos continuarán 
en plantón  de manera indefinida, pero 
además estamos exigiendo que aquellos 
compañeros que no recibían estos apoyos 
y que los estarían recibiendo en el mes 
de junio, también los reciban.

Sobre el número de los policías 
municipales que estaban en la Nayarit, 
que recibiendo este bono y la vivienda,  
dijo el vocero de los inconformes, que 
se reserva este número porque no lo 
puede revelar.

Exigen que para poder continuar 
trabajando como policías, les deben de 
dar a ellos y a sus familias la seguridad 
y certidumbre social y económica, de lo 
contrario, no trabajarán y se estarán en 
plantón frente a Palacio Municipal, por la 
calle Puebla entre Lerdo y Amado Nervo, 
hasta que se les resuelva sus demandas.

Si quieren mesa de negociación deberán 
ellos como autoridades municipales, 
presentarnos un documento oficial firmado 
en donde se comprometen a pagarnos 
el bono y la vivienda, de lo contrario no 
habrá diálogo, y que no queremos buenas 
intenciones o simples palabritas.

Mencionaron que ellos están en la mejor 
disposición de regresarse a la Policía 
Nayarit, pero que ahora esta administración 
municipal los mande comisionados, sobre 
el número que pudieran regresar, dio que 
eso tampoco lo pudiera revelar, porque 
no lo puede decir.

Los beneficios de la casa y el bono, fue 
un compromiso que el mismo presidente 
municipal, Leopoldo Domínguez, se 
comprometió y ahora deberá de cumplir 
y por escrito.
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CFE en vía de reparar cableado por 
calle Juárez, que generó apagón

* La superintendencia de la Zona Tepic se comprometió a que a 
más tardar la próxima semana iniciarán los trabajos, desde calle 

Zacatecas a casi esquina con México.

Sector de la vivienda estratégico 
para la economía: COPARMEX 

Con respecto a la medida 
recientemente anunciada de otorgar 
un estímulo fiscal del cien por 
ciento del Impuesto al Valor 
Agregado (IVA), a las empresas 
que proveen de servicios de 
construcción de vivienda, José 
de Jesús Hernández Preciado, 
presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX) Nayarit, aseguró 
que se beneficiará a las familias 
de menores ingresos, porque ese 
impuesto no se trasladará al precio 
final de las casas.

"Esperamos un impacto favorable 
en el sector, mediante facilidades 

para regularizar adeudos fiscales de 
pequeñas empresas proveedoras, 
así como una mayor flexibilidad 
de financiamiento para las familias 
que necesitan una casa", manifestó 
el líder empresarial. Agregó que 
con esta estrategia, se rebasará el 
monto de inversiones esperadas 
en el sector, de 370 mil millones 
de pesos.

Asimismo, dijo que la industria 
de la vivienda es una actividad 
económica que puede detonar otros 
sectores y potenciar el crecimiento, 
ya que, “casi dos terceras partes 
de las ramas de la economía se 
relacionan directamente con esta 

industria", afirmó. Indicó además, 
que la Coparmex hace un llamado 
para que “se articule con un 
programa nacional de desarrollo 
regional y se cree un Consejo 
Nacional de Ciudades, para trabajar 
con base en ejes transversales en 
una reforma urbana, alineando 
aspectos vitales para el desarrollo 
social y económico, que propicien el 
crecimiento ordenado y sustentable 
región por región”.

Hernández Preciado recordó 
que las propuestas de Coparmex 
para una agenda conjunta del 
sector privado con el estatal, 
incluye aspectos tales como una 

reforma urbana de alcance nacional, 
mayor desregulación para la 
modernización del sector vivienda 
y crear novedosos esquemas de 
financiamiento a los no afiliados, 
entre otros. 

El presidente de la Coparmex 
Nayarit, reiteró su plena certeza, 

de que a través de esas iniciativas 
se logre tener en México ciudades 
ordenadas, sustentables, que 
promuevan el desarrollo económico 
y el acceso a todos los habitantes 
a servicios de educación, vivienda, 
salud, todo con base en un 
empleo digno, contribuyendo así 
a reconstruir el tejido social.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A más tardar la próxima 
semana, la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) iniciará 
los trabajos entre dos registros, 
por la avenida Juárez entre 
Zacatecas y México, para 
solucionar un problema 
de varios meses y que ha 
provocado la presencia de 
fuego en Juárez y Zacatecas, 
así como apagones en esa 
parte de la ciudad, el último de 
ellos al mediodía del viernes 
10, se detalló aquí.

Víctor Manuel Pinedo 
Alonso, superintendente de 
la CFE en la Zona Tepic, 
indicó a Relatos Nayarit: “por 
cuestiones administrativas, 
los trabajos a lo mejor inician 
la próxima semana, pero 
yo quiero que sea ésta, por 
nuestra imagen”.

Y es que, efectivamente, 
habitantes y comerciantes de 
esa zona reclamaron cómo 
una institución que se dice 
de clase mundial, no haya 
solucionado el problema que 
se presentó desde finales del 
2014.

Cuestionado el martes 14, 
Pinedo explicó que el problema 

se centra en los 58 metros de 
distancia entre el registro de 
las calles Zacatecas y Juárez 
–donde se presentó el fuego, 
a unos 30 metros del Tribunal 
Superior de Justicia- y otro 
ubicado en la banqueta afuera 
del hotel Real de Don Juan.

Añadió que en ese espacio 
los cables se quemaron, lo que 
habría generado un problema 
extra en el ducto, similar a 
un derrumbe, por lo que no 
se pudieron sustituir, lo que 
obligó a llevar la línea de baja 
tensión provisionalmente por 
la banqueta para mantener el 
servicio en esa parte de Tepic.

Indicó que debido a un 
recorte presupuestal no se 
aceleraron los trabajos.

Pinedo Alonso negó que el 
hotel Real de Don Juan tenga 
relación con el problema, 
puesto que éste cuenta con 
una línea de alta tensión.

También recordó que las 
obras del cableado subterráneo 
en centros históricos se 
realizaron hace unos 20 años, 
pero entonces no se previeron 
incidentes como el citado. 
Estas líneas son más seguras, 
dieron otro aspecto y no hay 

personas electrocutadas como 
ocurre con cables de alta 
tensión abiertos; tan sólo en 
2014 murieron ocho personas, 
principalmente albañiles y 
pintores. 

Por ello, detalló que la nueva 
obra consistirá en abrir la 
banqueta de registro a registro 
y se colocarán tres ductos, 
dos de los cuales servirán 
de reserva. Estimó que los 
trabajos podrían durar unas 
dos semanas.

Respecto a por qué del 
siniestro del viernes 10 –
que sería el tercero, según 
testimonios recogidos-, el 
superintendente de la CFE 
consideró que pudo deberse al 
machucón de algún vehículo, 
puesto que se trata de un 
cableado resistente, insistiendo 
que se trata de baja tensión.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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Policías municipales realizan plantón fuera de la 
alcaldía por incumplimiento del alcalde Polo Domínguez

Política6

*No hay acuerdos cumplidos, dijo el vocero.

En distintos puntos de la entidad nayarita

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Abordado el dirigente 
de la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas en las instalaciones del 
Campus Universitario, dio a 
conocer en entrevista, que cuatro 
jóvenes universitarios perdieron 
lamentablemente la vida en 

el pasado periodo vacacional 
de Semana Santa y Pascua 
en diferentes municipios de la 
entidad.

Por lo que manifestó, “quiero 
comunicar les,  que cuatro 
compañeros universi tar ios 
perdieron la vida en este 
pasado periodo vacacional de 

Semana Santa y Pascua, jóvenes 
con grandes cualidades que 
lamentablemente pierden la vida 
en plena flor de su juventud, 
por lo que haremos llegar a sus 
familiares un recurso económico 
derivado del Seguro de Vida a 
que tienen derecho los alumnos 
cuando son inscritos en la UAN”.

Y abundó al decir, que 
estas vacaciones 
resul taron con 
s a l d o  r o j o , 
“nosotros tenemos 
u n  p r o g r a m a 
d e n o m i n a d o , 
“ R e g r e s o 
Seguro”, donde 
les  ind icamos 
a los jóvenes a 
que no manejen 
cansados ,  no 
consuman alcohol 
cuando manejan, 
siempre respetar 

los señalamientos de 
tránsito, así como de 
proponer al conductor 
asignado, para que 
cuide de los demás, 
por lo que muchos de 
nuestros compañeros 
llegaron con bien a 
sus hogares al seguir 
nuestras recomendaciones”.

Los estudiantes acaecidos 
son: uno era alumno de la 
Preparatoria 2 de Santiago, 
Ixcuintla, el cual murió ahogado 
en un balneario de esa localidad; 
otro cursaba la Preparatoria 3 de 
Acaponeta, muriendo de manera 
abrupta al ser atropellado por 
un vehículo; uno más que venía 
de Tecuala a Tepic y estudiaba 
en la Unidad Académica de 
Contaduría y Administración, 
falleciendo al consumir carne de 
puerco contaminada y por último 

un compañero que estudiaba en 
Agricultura, al ser atropellado 
frente a la Central Camionera 
de Tepic, muriendo allí mismo.

Por úl t imo el  d ir igente 
estudiantil, indicó, que aunque 
ningún deceso fue provocado 
son lamentables los hechos 
ocurridos, ya que los familiares 
nunca pensaron estar sepultando 
a sus seres queridos en esos 
días de vacaciones, sino todo 
lo contrario de estar disfrutando 
de su presencia en compañía 
de toda la familia, descansen 
en paz.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El vocero de los Policías 
Municipales, que desde la mañana 
del día de ayer decenas de ellos 
se plantaron frente a la alcaldía 
por la calle Puebla, dijo, que 
estarán ahí hasta que el edil Polo 
Domínguez tome una decisión 
que beneficie a ambas partes, 
de lo contrario seguirán en esa 
postura de manera indefinida por 
el incumplimiento hacía nuestras 
personas.

Por lo que señaló en entrevista, 
“tomamos esta determinación 
varios compañeros de realizar este 
plantón fuera de la Presidencia 
Municipal, por el incumplimiento 
del alcalde, Polo Domínguez al no 
acudir al llamado que le hicimos 
con anticipación para conciliar 
acuerdos ya planteados y la 
incertidumbre de las casas que ya 
teníamos cuando pertenecíamos 
a la Policía Nayarit, además del 
Bono que se nos otorgaba allá”.

Y abundó, “nosotros lo único 
que le pedimos al Presidente 

Lamenta líder de la FEUAN la muerte de cuatro jóvenes 
universitarios acaecidos en Semana Santa y de Pascua

Municipal, es que nos proporcione 
un documento en el cual todos 
los compañeros que ya vivíamos 
en las casas de La Cantera 
(Fraccionamiento de la Lealtad), 
y las que aún están por entregar, 
además del mencionado Bono 
económico que anteriormente 
nos proporcionaba el Gobierno 
del Estado,  dicho documento 
lo ocupamos ahorita para estar 

tranquilos con nuestras familias, 
y como pueden ver algunas 
familias nos están acompañando”, 
externo.

El agente municipal, del cual 
omitiremos su nombre, manifestó,  
“el alcalde nunca se presentó a 
una cita que ya teníamos pactada 
entre los días lunes o martes para 
mostrarnos un documento oficial 
con el cual nos respaldaba de 
los beneficios que obtuvimos en 
la Policía Nayarit, y ya pasaron 
los días y el doctor nunca se 
presentó para notificarnos de 
ello, y lo único que le estamos 
pidiendo es la legitimación del 
documento que nos ampara de 
tener nuestras viviendas y estar 
habitando en ellas, además de 
percibir un bono económico 

mensual”.
Por último el entrevistado, 

seña ló ,  que  deb ido  a l 
incumplimiento de lo anteriormente 
expuesto por parte del alcalde, 
Polo Domínguez, continuarán su 

plantón de manera indefinida o 
hasta que el edil diga que ya está 
todo resuelto, de lo contrario dijo, 
que continuarán establecidos en 
la calle hasta ver un resultado 
favorable.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Por Edmundo Virgen 

El  Di rec tor  Esta ta l  de 
Epidemiología en Nayarit, Jorge 
Barrera Castellanos declaró que 

en lo que va del año no se han 
registrado ninguna defunción por 
dengue en la entidad.

En conferencia de prensa, 

Barrera Castellanos agregó que 
en caso de fallecimiento, existe 
un comité especializado a nivel 
estatal y posteriormente nacional 
quienes dictaminan e informan 

los casos.

De acuerdo a l 
especialista, en 2014 se 
mantiene la reducción 
de casos confirmados 
en un 85 %, muy por 
encima de la media 
nacional gracias a las 
medidas preventivas 
implementadas desde 
el mes de enero por el 
Gobierno del estado.

Barrera Castellanos 

especi f icó que 
actualmente se 
tienen 31 casos 
conf i rmados a 
nivel estatal, de 
los cuales 20 se 
han registrado en 
el municipio de 
Santiago Ixcuintla.

De acuerdo a 
fuentes oficiales, 
a c t u a l m e n t e 
N a y a r i t  s e 
encuentra en el 
d e c i m o n o v e n o 
lugar en casos 
confirmados a nivel 
nacional.

Sancionados por mal uso de 
vehículos gubernamentales

Derivado del operativo vehicular 
implementado por la Contraloría del 
Estado para el periodo vacacional 
de Semana Mayor y Pascua, 

el titular de esta dependencia 
Mario Pacheco, informó que se 
sancionaron a cinco funcionarios 
de gobierno por hacer mal uso de 
vehículos oficiales.

Abundó, que en estos casos la 

Contraloría recaba la información del 
reporte, identifica la dependencia a 
la que corresponde el vehículo y a 
qué funcionario está asignado, para 

d e t e r m i n a r 
si la unidad 
c i r c u l a b a 
con oficio de 
comisión o 
fue utilizada 
d e  f o r m a 
irregular.

El Contralor 
de l  estado 
señaló que en 
comparación 
con el 2014, 
d o n d e  s e 
presentaron 
1 2  c a s o s , 
el índice de 

servidores sancionados disminuyó, 
ya que en lo que va del presente 
año sólo se sancionará a cinco 
servidores de las siguientes 
dependencias: Secretaría de Medio 
Ambiente, Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, Instituto Promotor de la 
Vivienda en Nayarit, Comisión 
Forestal y Secretaría de Salud.

El programa ‘Operativo Vehicular, 
es permanente por lo que la 

Contraloría hace un llamado a la 
sociedad a sumarse a estas tareas. 
El ciudadano puede denunciar 
directamente en oficinas de la 
Secretaría ó en la página de 
internet www.quejasydenuncias.
contraloria.nayarit.gob.mx.

No hay fallecimientos por dengue en Nayarit

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Buen recibimiento dieron vecinos 
del Fovissste al candidato del PANAL  

8

Por Edmundo Virgen

La mañana de este miércoles, durante su 
recorrido de campaña por la zona habitacional 
del FOVISSSTE, el candidato a diputado 
federal por el Segundo Distrito Electoral, del 
Partido Nueva Alianza (PANAL), el profesor 
José Manuel Quintanilla Rentería, dio a 
conocer a los vecinos su plataforma política, 
recibiendo el saludo amistoso de los vecinos 
de esa importante zona habitacional ubicada 
al poniente de esta capital.

A su arribo al fraccionamiento, el abanderado 
del PANAL inició su trabajo de campaña 
basado en las visitas domiciliarias y en cada 
uno de los hogares fue recibido con gusto 
por las familias, quienes le hicieron saber su 
satisfacción por mirar en él a un candidato 

diferente, no como los otros que son más de 
lo mismo, son gente que en cada proceso 
de elección resultan candidatos como si 
no hubiera más personas valiosas en el 
municipio de Tepic.

En su recorrido, el candidato José Manuel 
Quintanilla Renteria, escuchó toda una serie 
de quejas y demandas, por lo que refrendó 
su compromiso social de gestión e impulsó 
al trabajo Legislativo que nos permita arribar 
a una nueva etapa histórica en nuestro país, 
donde prevalezca la justicia y se termine con 
la enorme desigualdad social y económica, 
atacando la corrupción, la impunidad y la 

violación sistemática de los derechos, así como 
coadyuvar para que al estado se canalicen 
más recursos federales a fin de dar respuesta 
positiva a las necesidades de obra pública y 
de infraestructura que se necesitan.

¡Vengo a pedirles el voto!, dijo el candidato 
a los vecinos del FOVISSSTE, ya que solo 
así podemos lograr ese cambio que tanto 
hace falta, porque ya urge una verdadera 
transformación para bien de los niños y 
jóvenes, que necesitan vivir en un mejor 
estado y un país más justo, donde haya más 
oportunidades de empleo y la posibilidad de 
estudiar una carrera, no como hoy que en 
cada ciclo escolar se rechaza a los jóvenes 
que buscan estudiar una profesión y eso se 
debe terminar, exclamo el candidato José 
Manuel Quintanilla Renteria.

Cómo se dice vulgarmente al buen 
entendedor pocas palabras, el tema del Mando 
Único sigue siendo la manzana de la discordia 
entre ambas partes en conflicto o diferencia, 
pero se espera que los caprichos o diferencias 
afecte a la ciudadanía tepicense, que no 
aguantaría un nuevo clima de violencia como 
el presentado en el pasado. El tema viene a 
comentario por lo sucedido este miércoles 
en la capital nayarita, luego que agentes 
adscritos a la policía municipal tomaron la 
calle Puebla entre Lerdo y Amado Nervo, vía 
de comunicación donde hacen la parada los 
camiones del servicio público y en que por 
esta ocasión los chóferes, se la cobraron y 
fueron ellos los que recordaron el 10 de mayo 
a los polis. El pique, choque o diferencia no es 
nuevo, viene desde la campaña anterior, en 
que desafortunadamente nadie esperaba la 
llegada de un presidente ajeno al tricolor, pero 
bueno, tras la alternancia política en el país, 
es imposible mantener la certeza del triunfo 
de tal l cual partido, ahora las posibilidades las 
tiene hasta el enemigo más pequeño siempre 
y cuando el abstencionismo salga los días de 
elección. Lógico de haber llegado Roy Gómez 
Olguín, las cosas serían distintas, aunque sus 
mismos correligionarios y dizque amigos le 
dieron la espalda con el trabajo simulado de 
viles traidores. Ahora las circunstancias son 
distintas, por lo que se requiere de acuerdos 
y voluntades y olvidarse de caprichos o 
venganzas y así llegar a buen fin de sus 
gobiernos, pues tanto los de un lado como del 
otro concluirán sus mandatos el mismo mes 
y año, solamente hay diferencia de dos días. 
En anteriores gobiernos los funcionarios han 
sido los responsables de algunos choques o 
problemas similares, debido que el gobernante 
confiere responsabilidades a sus subalternos 
y éstos se toman otras atribuciones en que 
el resultado no es el pretendido, eso pudiese 
haber sucedido en el asunto de la seguridad 
en la anterior administración. Retomando el 

tema que hoy me ocupa, los 133 agentes de 
la policía municipal, se supone que son parte 
del Ayuntamiento, por eso fueron requeridos, 
sabedores que eso sucedería, pues no 
pueden trabajar en un lado y cobrar en otro. 
Además, debieron estar conscientes que 
los beneficios podrían perderlos, aspectos 
considerados normales y que solamente ellos 
simulan no entender o comprender cuando 
para otras cosas son bien vivos. Ahora, 
cuando a cualquier empleado no le conviene 
la relación laboral, ésta en todo su derecho 
de renunciar y buscar otros horizontes, pero 
sobre el particular los fines parecen ser otros. 
Seguro el asunto en mención ya llegó a las 
instancias federales, como la Secretaría 
de Gobernación, que dirige Miguel Ángel 
Osorio Chong, instancia donde concurren los 
problemas que se presentan en el país, pero 
pareciera que los servidores públicos de la 
república no valoran los resultados de sus 
actos y diariamente incurren en situaciones 
que al final de cuentas deja mal parado al 
jefe de nuestra nación, Enrique Peña Nieto, 
mientras tanto veremos el desenlace de 
ese pleito de poderes, que a nadie favorece 
en estos tiempos electorales, en que de 
por sí hay desinterés de la gente en los 
partidos y sus candidatos. Los morbosos 
y desquehacerados que siempre hay, le 
apuestan al pleito y la confronta como una 
manera de tener que hablar y platicar, pero 
el grueso de la población apuesta a la paz 
y la armonía, principalmente en un asunto 
tan neurálgico como la seguridad pública. 
Esta circunstancia me hace recordar a Ney 
González Sánchez, que cuando se refería 
a sus enemigos que lo criticaban, siempre 
decía, les pongo mi otra mejilla a que me 
peguen, para pelear se ocupan dos y conmigo 
no cuenten, en mi encontraran un amigo y 
toneladas de tolerancia, factores que se cree 
falten en estos momentos, quizá por falta de 
oficio político de los involucrados

 ¡SIGUE POLÉMICA POR MANDO ÚNICO! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Es justo el reclamo de los agentes 
que se manifestaron afuera de la 

presidencia municipal: Luis Berumen

Política 9

“Vamos a cumplirle al pueblo, 
porque del pueblo venimos, yo no 
tengo ni depósitos de cerveza, ni 
fraccionamientos, ni flotillas de 
taxis, no tengo nada que haya 
hecho al amparo del poder, todo 
lo que he hecho lo he hecho con 
trabajo, como lo hacen ustedes”.

Francisco Javier Castellón 
Fonseca, recorrió la mañana 
de este miércoles 15 de abril 

las instalaciones del tradicional 
Mercado Morelos, donde saludó a 
cada uno de los locatarios, quienes 
le hicieron saber sus principales 
problemáticas, donde el candidato 
de la ruta del cambio reiteró 
su compromiso de consolidar 
un programa de rescate de los 
mercados tradicionales en la 
capital del estado.

P o s t e r i o r m e n t e  J a v i e r 

Castellón visitó los hogares de 
la Colonia Los Colomos, ubicada 
al poniente de la ciudad de Tepic, 
donde las principales exigencias 
se centraron en el mejoramiento 
de la red de agua potable y 
de las calles del lugar, por lo 
que se comprometió a buscar 
recursos financieros a través de 
los diversos programas federales 
de mejoramiento urbano y de 
infraestructura; en ese lugar los 
habitantes reconocieron en el 
abanderado de la coalición ser el 
único con la capacidad suficiente 
para ayudar estas demandas, 
por ser un hombre congruente 
y que no se ha servido de sus 
cargos de representación para 
enriquecerse.

Además, Javier Castellón, 
sostuvo que es necesario, que 
desde el Congreso de la Unión se 
ponga un freno a las denominadas 
reformas estructurales, las cuales 
solo han servido para agudizar 
la crisis económica, por lo que 
atraviesan actualmente los 
mexicanos, los cuales -pese a 
la gran promoción que se la ha 

dado principalmente a la Reforma 
Energética- no han podido ver 
reflejados en los costos de luz, 
gas y gasolina, los supuestos 
beneficios de esta medida.

El candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 2 de la 
Coalición integrada por el Partido 

de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo 
(PT), Francisco Javier Castellón 
Fonseca, continua cosechando 
simpatías y preferencias entre los 
tepicenses, quienes lo reconocen 
como la opción real para consolidar 
la ruta del cambio elegida por 
los tepicenses el pasado 2014.

E l  r e g i d o r 
d e l  P a r t i d o 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional (PRI), 
Luis Berumen   al 
ser abordado por 
diferentes medios de 
comunicación dijo, 
que le parece  justo 
el reclamo de los 
agentes de la Policía 
Municipal (P.M.), que 
desde tempranas 
horas tomaron la 
calle puebla para 
exigir al presidente 
municipal Leopoldo 
D o m í n g u e z , 
continúe otorgando 
los beneficios que 

les proporcionó Gobierno 
del  Estado,  cuando se 
desempeñaron como agentes 
de la Policía Nayarit

Desde un principio se debió de 
haber hecho una planeación al 
momento de hacer la requisición 
de esos elementos, es decir 
se debieron de haber cuidado 
todos esos detalles y Se 
necesita mucha sensibilidad 
para escucharlos  y ver de qué 
manera se pueden resolver  “’yo 
creo que se debe de utilizar 
el dialogo y aquí lo único que 
haría falta es que se tenga 
la voluntad y en su momento 
saber donde tocar las puertas 
indicadas”.

“Vamos a cumplirle al pueblo, porqué 
del pueblo venimos”: Javier Castellón

Resaltó  el entrevistado, 
que  la ciudadanía continua 
padeciendo el robo a casa 
habitación hecho lamentable y 
grave, pues las victimas en la 
mayoría de los casos no vuelven 
a recuperar sus bienes, existe 
la importancia que se tiene 
de prestarle atención a todos 
estos elementos que el día de 
hoy se están manifestando.

Finalmente el regidor Priísta 

mencionó, que vivimos en un 
México donde existe la  libertad 
de expresión y los agentes 
están en todo su derecho de 
manifestarse, pero se  deben de 
buscarse canales donde se les 
resuelvan sus planteamientos y 
además  no se perjudiquen a la 
ciudadanía y lo más correcto es 
que  se forme una comisión para 
que se  pueda dar seguimiento 
a este problema tratando de 
llegar a un buen fin.
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Mi compromiso es regresar a mi distrito 
con soluciones reales: Jasmin Bugarín 
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“Estuve platicando con la Senadora 
Martha, una mujer muy querida y ha 
decidido apoyar nuestro proyecto, 
cada día crece más el apoyo de los 
ciudadanos de Tepic y es la fuerza 
ciudadana la que nos llevará a la 
victoria, el compromiso es trabajar 
en equipo desde el Senado de la 
Republica y un servidor en la Cámara 
de Diputados para bajar recursos que 
tanto necesitan las familias de Nayarit 
¡Claro que Podemos!”, declaró en 
entrevista Alejandro Galván Araiza, 
candidato panista por el Distrito Federal  
II, el término del encuentro que tuvo 
con la Senadora Martha Elena García.

“El respaldo que manifestó a un 
servidor nuestra amiga Martha Elena 
nos permite confirmar que vamos por 
un excelente camino que nuestras 
propuestas son las mejores y coinciden 
con una demanda que existe en el 
resto del país, cambiar el rumbo de 
México”.

Galván Araiza afirmó que la Senadora 
Martha Elena es muy querida por el 
pueblo por todos los apoyos que ella ha 
dado, sin duda nos fortalece, haremos 
un gran equipo que verdaderamente 
trabaje por Tepic y Nayarit.

“Martha Elena como un servidor 
conocemos muy bien la clave para 
ganar y es trabajar y cumplir los 
compromisos que hagamos. Vamos a 
enseñarle a los malos políticos como se 
hacen las cosas en para beneficio de 
todos y no para el enriquecimiento de 
unos cuantos; estoy seguro que vamos 
a ganar y a dar resultados desde el 
Congreso de la Unión ¡Síganme los 
buenos!”, afirmó el candidato. 

A lo anterior, es importante mencionar 
que tanto el candidato como la senadora 
son representantes públicos que se 
han destacado por su gran poder de 
convocatoria y por ser los únicos en el 
Estado en haber logrado cifras record en 

el cumplimiento 
de  ges t iones 
ciudadanas. 

Por otro lado 
e l  cand ida to 
agregó que a sus 
propuestas se han 
sumado líderes 
de d i ferentes 
sectores, además 
de militantes de otros partidos políticos 
aspecto que refiere un proyecto sólido 
y que va sumando simpatizantes,  
“nuestra campaña es de contacto 
ciudadano donde se da prioridad a 
la voz de los habitantes de Tepic, 
esperamos con tu apoyo el  domingo 
7 de Junio ser dignos representantes 
de sus voces que piden: justicia para 
que los representantes ladrones 
regresen lo que se llevaron, con la 
Ley Anticorrupción; más empleos, y lo 
vamos a lograr corrigiendo la reforma 
fiscal; elevaremos el salario mínimo; 

lograremos que baje la gasolina y se 
vea reflejado en tu recibo de la luz y 
la cuenta del gas. ”

Finalmente Alejandro Galván Araiza 
precisó que lo más importante de contar 
con una amiga en el Senado es que 
habrá un trabajo conjunto,  comunión 
de ideas y proyectos que lograran 
grandes resultados para Nayarit. Al 
término de la entrevista el Candidato 
por el Distrito Federal de Tepic, llevo 
a cabo recorridos  y reuniones por las 
colonias Lomas de la Laguna y Puerta 
de la Laguna. 

En su caminar por 8 municipios 
de los once que contempla 
el tercer distrito por el que 
contiende, la candidata del PRI a 
diputada federal, Jasmin Bugarín 
Rodríguez, ha escuchado el sentir 
de los nayaritas y lo ha hecho 
suyo, comprometiéndose a ser 
una gestora incansable y regresar 
a su distrito con soluciones 
reales para dar respuesta a las 
necesidades más sentidas de la 
población. 

Durante una entrevista, Jasmin 

Bugarín reiteró que su prioridad es 
mantener una estrecha cercanía 
con la ciudadanía, sin distingo 
alguno, que representará en el 
tercer distrito con su confianza y 

apoyo, trabajar unidos para 
sembrar una esperanza 
que permita mejorar la 
economía de las familias 
a través de proyectos 
productivos que fomenten el 
ingreso familiar, del impulso 
a una educación de calidad 
y de oportunidades para 
los jóvenes, de gestionar 
mayores recursos que 
permiten mejorar la calidad 

de vida de las comunidades y 
municipios. 

“Mi prioridad es que le vaya 
bien a la gente, por ello, les 
refrendo mi convicción de servir 
a los nayaritas, mis ganas de 
trabajar y voluntad de sumar 
esfuerzos con el gobierno federal, 
estatal y municipal para impulsar 
una agenda con temas que le 
interesen a los nayaritas de mi 

distrito, en el que la prioridad 
sea sus necesidades y unidos 
buscar el bienestar de nuestro 
estado”, afirmó.

La candidata, originaria del 
municipio de La 
Yesca, di jo en 
entrevista que 
encabeza una 
campaña de trabajo 
y compromiso con 
la gente de Nayarit, 
que se traducirán 
en  hechos  y 
r e s u l t a d o s 
cuando asuma 
una curul en San 
Lázaro, “porque 
soy una mujer 
de trabajo, una 
mujer de palabray 
c o m p r o m i s o s , 
cuyos valores me 
los enseñaron mis 
padres y mi origen 
humilde, lo que me 

permite sentir e identificarme con 
las necesidades de la gente que 
reclama respuestas y que se 
hable con claridad y de frente”, 
así lo manifestó Jasmin Bugarín.

La Senadora Martha Elena Garcia se 
suma al proyecto de Alejandro Galván
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Por Robín Zavala/ Texto 
y Fotos 

La Unidad Académica de 
Derecho de la Universidad 
Autónoma de Nayarit realizó con 
éxito la gran final del certamen 
que les dará representatividad 
para la final estatal, que será 
en mayo próximo en el marco 
del día del estudiante. 

Ariana Saldaña resultó 
elegida por un jurado calificador 
de expertos como Mary Castro, 

Juan Bernal, Noé Moreno, 
Alejandra Ávila, entre muchos 
otros, que rápidamente se 
pusieron de acuerdo para tomar 
su decisión. 

El evento se realizó en el salón 
de eventos María Magdalena 
del Centro de Tepic, con un 
lleno total y banda en vivo, se 
pudo disfrutar de la belleza de 
las participantes el cual dieron 
todo su esfuerzo para salir 
adelante, sin embargo solo 
una fue la ganadora. 

Sociales

Ariana Saldaña nueva 
soberana de Derecho
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* Buscarán combatir la proliferación de los moscos 
transmisores del Dengue Hemorrágico y el Chinkungunya

* El amor por una persona la orilló a cometer un delito por el que ahora 
se encuentra detrás de las rejas.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 16 de Abril de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1682

Tuxpan
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Redacción

Tuxpan, Nayarit.- 
En una entrevista 
en exclusiva para 
Gente y Poder, el 
Psicólogo Oscar 
Omar Santana 
P o n c e ,  J e f e 
de Vectores de 
la Jur isdicc ión 
número tres de 
la Secretaria de 
Salud de Nayarit, 
con sede en la 
cabecera municipal 
de Tuxpan, informó 
a este medio de 
comunicación, que 
la tarde noche de 

este pasado martes 
dieron inicio con 
los  t raba jos  de 
Nebu l izac ión  en 
la  munic ipa l idad 
para combatir la 
proliferación de los 
moscos transmisores del 
Dengue Hemorrágico y el 
Chinkungunya.

De nada servirá que se 
fumigue todos los días, si el 
problema de la incubación 
está en los hogares; es por 
eso que estamos solicitando 
de la manera más atenta la 
colaboración de la ciudadanía 
en general, a la que le estamos 
solicitando por este medio 

que se deshaga de todos 
los cacharros como llantas 
e utensilios que sirvan para 
que el mosco transmisor 
de dichas enfermedades se 
multiplique agrego el conocido 
profesionista.

Necesitamos que tanto 
pueblo y gobierno hagamos en 
verdad la parte que nos toca, 
porque en muchos de los casos 
son nuestros gobernantes 
quienes hacen las cosas a 

medias o somos los ciudadanos 
quienes hacemos caso omiso 
a las recomendaciones y 
los resultados ya se han 
dejado ver en años pasados, 
en los que se registraron 
varios decesos por dengue 
hemorrágico, al que ahora 
se le suma la enfermedad 
del Chinkungunya, conocida 
también como laenfermedad 
del encorvamiento, la cual es 
todavía más dolorosa que el 
dengue. 

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Una historia de amor 
se tornó algo complicada y ahora los dos 
se encuentran detrás de las rejas. Éste 
es el caso de Anahí Soledad Godínez, 
mejor conocida como Chole, originaria 
y vecina de la ciudad de Tuxpan, de 31 
años de edad, a quien se le hizo fácil 
introducir entre alimentos un pequeño 
envoltorio -al parecer de marihuana- al 
penal de esa ciudad, el pasado 9 del 
presente mes y año; por lo cual fue 
remitida al Centro de Readaptación 
Social Venustiano Carranza de la 

Inician con la nebulización en Tuxpan

Familiares de Chole buscarán el indulto de 
las autoridades para que consiga su libertad

ciudad de Tepic.

Familiares de la ahora detenida, 
angustiados por la aprehensión y 
traslado de la joven señora, aseguran 
que esta fue utilizada; y que jamás 
supo de la magnitud del problema de 
su probable delito de tratar de introducir 
droga, para el consumo de su pareja 
sentimental, el señor Orlando mejor 
conocido como “La Rata”, quien se 
encuentra purgando una condena en 
el penal local de la ciudad de Tuxpan 
por diversos delitos del fuero común.

Anahí Soledad Godínez, es persona 
de escasos recursos económicos por 
lo que carece de dinero para que un 
abogado la defienda, es por eso que 
familiares demandaron el auxilio de 

los medios de comunicación, para que 
nuestros gobernantes la indulten de lo 
que hoy en día se le imputa. 

Fue por amor a su conyugue, el que 
Anahí Soledad accedió a introducir un 
pequeño envoltorio de marihuana al 

penal local de Tuxpan, comentan sus 
familiares y amigos, quienes buscarán 
en las próximas horas la ayuda como 
el indulto de nuestros gobernantes en 
turno.

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com
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El INAH, se hace el occiso…
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
falta de mantenimiento es un 
tema común entre vendedores 
y usuarios, sin embargo no 
ha sido posible una revisión 
integral del mercado que guarda 
dentro de sí, una tradición, las 
mayorías de las administraciones 
anteriores, solo le realizado al 
mercado impermeabilizaciones 
con materiales de mala calidad, 
la filtración de agua no se acaba.

La súper población del mercado 
conlleva a que las salidas de 
emergencia, las cuales fueron 
establecidas en el trienio anterior, 
no se encuentran habilitadas, 
lo que puede repercutir en una 
tragedia de fuertes dimensiones, 
la salida o ruta, son obstruidas por 
los mismos vendedores, quienes 
con tal de tener un espacio, no 
dejan vías libres para que transite 

la gente.

Presuntamente en el trienio 
anterior el director de Mercados, 
vendió espacios al por mayor, 
lo que ocasiono que dentro del 
mercado los vendedores  impiden 
el libre tránsito a las personas, la 
venta de espacios por el anterior 
director no fueron reportadas lo 
que indica que el dinero fue para 
su bolsa, estos espacios fueron 
otorgados durante el trienio del 
Chato Muñoz.

Vendedores, aseguran que en 
esta administración el mercado no 
ha recibido la visita de Protección 
Civil, y muchos menos han 
otorgados cursos o indicaciones 
de lo que deben hacer en caso 
de siniestros y señalan que 
nadie en el mercado saben cómo 
actuar en caso de incendio, la 
mala distribución de los puestos 
en el mercado apanica la actual 
situación.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de esta cabecera municipal están 
preocupados por el mal estado 
en que se encuentran los pilares 
del histórico portal localizado 
en el centro y que son el reflejo 
citadino de arte puro del barroco 
Novo Hispano y que muestran 
el rostro del municipio desde 
el año de 1889, y denuncian la 
falta de atención por parte de las 
autoridades correspondientes.

Aseguran  Ixtlecos con un dejo 

de tristeza  que el (INAH) 
Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
mantienen en el olvido 
el dar mantenimiento a 
estetipo del vestigios que 
aún son imperecederos 
en este municipio cuna 
de la cultura prehispánica, los 
pilares del portal se deterioran 
rápidamente sin que nadie volteen  
sus ojos a este problema.

Es tiempo que INAH, ponga 
sus ojos en estas construcciones 
debido a que se encuentran 

en total abandono, no hay 
autoridades que se preocupen 
por rescatarlos y que fomenten 
los valores hacia este tipo de 
construcciones en las nuevas 
generaciones con programas 
de fortalecimiento antes  que 
el problemas se nos escape de 
las manos por pasivos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El titular 
de Protección Civil Cristian Germain 
Gándara, reportó quetermino 
el operativo de Semana Santa 
y Pascua, Ixtlán del Río, es tu 
casa, con saldo blanco y sin 

incidentes, se brindaron por 
parte del organismo a su cargo, 
191 servicios de apoyo a turistas 
nacionales e internacionales que 
tuvieron problemas a su paso por 
este bello municipio sureño.

Dicha faena se llevó a cabo sin 

descuidar la operación normal de 
la dirección en este municipio y 
agradeció el positivo y fuerte apoyo 
por parte de Seguridad Pública, 
Policía Federal, de Tránsito del 
Estado, Cruz Roja, Comisión 
Nacional de Emergencia, así como 
el señor Emilio Cosió, quienes 

Terminó el operativo de semana 
santa exitosamente y sin incidentes

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Cabildo 
local ha entrado en nueva dinámica 

y regidores serán evaluados, no 
solamente tienen que involucrarse 
como gestores, sino también como 
responsables de los asuntos de 
gobierno, actividad que realiza al 
100, el regidor Sergio Sánchez, 
modificando el papel relevante que 
juegan hoy los integrantes de cabildo.

En esa misma dirección Sergio 
Sánchez, ha hecho pronunciamiento 
de que se tiene que hacer una cosa 
a la vez, se tiene que elaborar una 
agenda de prioridades estratégicas, 
porque aunque queramos no se 
puede hacer todo a la vez, y 

la responsabilidad básica es la 
presentación de los servicios públicos, 
tienen que concentrarse que lo más 
importante es la gente.

En la actualidad Sergio Sánchez, 
es el regidor de  mayor prestigio al 
promover un mayor control sobre 
los bares a través de la dirección de 
inspección y verificación municipal 
con la finalidad  que no se permita 
el ingreso a menores de edad, ni la 
operación de bares en condiciones 
inseguras y que los dueños pongan 
su grano de arena no permitiendo 
situaciones irregulares.

Están en mal estado 
los pilares del portal

Mercado de Ixtlán es 
una bomba de tiempo
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pusieron su máximo empeño en 
apoyo de los visitantes.

Cabe hacer notar que los 
visitantes fueron bien atendidos 
por el personal de Protección Civil, 
al mando del licenciado Cristian 
Gándara, quien al termino del 
operativodijo sentirse satisfecho por 
los resultados, no hubo pérdida de 
vidas en este periodo vacacional 
y en  las actividades religiosas 
y recreativas concluyeron sin 
incidentes lamentables.

Sergio Sánchez, regidor con compromiso
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* El Instituto cuenta con personal médico, 
especialistas en psicología y trabajo social capacitado 

para atender los diagnósticos y darle seguimiento

Diagnostico temprano de 
autismo favorece la integración 
del paciente a su entorno: IMSS
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Entrevista con la bicampeona nacional de 
Muay Thai Yanet Lomelí 

PARA EMPEZAR……..AYER 
ME DIO GUSTO CONVERSAR, 
VÍA TELEFÓNICA, CON LA 
BICAMPEONA NACIONAL DE 
MUAY THAI TRADICIONAL 
YANET LOMELÍ LÓPEZ a quien le 
preguntamos sobre su participación 
en competencias oficiales para 
este 2015,  y nos comentó que 
se está preparando para ir a la 
Ciudad de Monterrey , Nuevo 
León, en el mes de Junio,  a un 
evento de exhibición en solidaridad con un 
joven al que van a apoyar  para la compra de 
una prótesis porque perdió una extremidad 
en un accidente y era un buen deportista......
YANET LOMELÍ LÓPEZ, ADEMÁS DE MADRE 
DE FAMILIA, SERVIDORA PÚBLICA Y 
MUJER EJEMPLAR,  ES UNA DEPORTISTA 
A CARTA CABAL, TIENE POCO MÁS DE 
DOS AÑOS ENTRENANDO EN LA ESCUELA 
ALCES RODEO Y YA ES BICAMPEONA, 
SÍ , su constancia, su responsabilidad y su 
profesionalismo la han llevado a obtener los 
Cetros Nacionales que la sitúan como la mejor 
en este deporte, dentro de la rama Femenil.....
SENCILLA Y CARISMÁTICA, YANET LOMELÍ 
NOS CONFIÓ QUE ESTÁ EN INTENSA 
PREPARACIÓN, pues no quiere dejar de 
perder ese ritmo, esa movilidad y esa técnica 
que la han llevado a los Primeros Lugares del 
Ranking Nacional de Muay Thai........YANET 
LOMELÍ TIENE EL RECONOCIMIENTO 
OFICIAL DEL CONSEJO NACIONAL DE 
KICK BOXING; ESTÁ AVALADA POR LA LIGA 
NACIONAL DE LA WBC, SEDE MÉXICO Y LA 
WKC, lo que le da más valor a su esfuerzo 
y a su participación y, como Bi Campeona 
Nacional, es requerida en muchos lugares 
de la República Mexicana para presentarse 
y realizar combates de exhibición, a los que 
ella gustosa asiste y participa.....AUNQUE 
ES UNA TRISTEZA QUE EN NAYARIT NO 
SEA VALORADA NI RECONOCIDA POR LAS 
AUTORIDADES DEPORTIVAS, (PORQUE 
SUPUESTAMENTE NO ES UN DEPORTE 
OFICIAL) LA BICAMPEONA NACIONAL 
YANET LOMELÍ LÓPEZ se siente orgullosa 
de representar a Nayarit en los Eventos 
Regionales como Nacionales y esperamos 
que muy pronto ande en los Combates a 
nivel Internacional, pues su dedicación al 
entrenamiento, al trabajo de gimnasio y a la 
exhaustiva sesión de aplicación de técnicas 
la han llevado a tener una enorme capacidad 
para lograr los triunfos y éxitos que se 
requieren para ser la Mejor en todo el País....
ENHORABUENA Y ÉXITOS MI BICAMPEONA 
YANET LOMELÍ¡¡¡.......COMO INFORMACIÓN 

ADICIONAL LES DIREMOS QUE 
EL MUAY THAI surgió a raíz de 
que en la mayoría de los estilos 
de Artes Marciales los codazos 
y los rodillazos se encuentran 
prohibidos, en las Artes Marciales 
de Asia del Sur-Oeste éstas 
técnicas son esenciales, ah¡¡, 
pero eso sí, los cabezazos no 
están permitidos porque se 
busca proteger al deportista 

participante.......FUÉ EN EL AÑO 
DE 1930 CUANDO LOS LUCHADORES DE 
TAILANDIA INICIARON este tipo de Combates 
que se han generalizado por todo el Mundo 
y en algunas regiones también se le conoce 
como el Nak Muay, por ese estilo tan original 
y peculiar de practicar el deporte, de allí 
a que reciba nuestra Bi Campeona Yanet 
Lomelí López, mi pleno reconocimiento, 
respeto y admiración por sus triunfos en los 
Combates en los cuales ha participado a 
escasos poco más de dos años de trabajo 
arduo y constante.......IVAN BOBADILLA, 
PROMOTOR DEL DEPORTE A TRAVÉS DE LOS 
EJERCICIOS GIMNASTICOSPARA LOGRAR  
LA FORTALEZA DE LA MASA MUSCULAR Y 
EL RITMO CARDIACO,  DIJO QUE PARA SER 
Campeón hay que ser Realistas; soñadores, 
trabajadores y luchar por ese sueño anhelado, 
porque no es grande aquél que nunca falla sino 
el que nunca se da por vencido y para ello te 
invita a que seas un Guerrero Espartano, que 
piensa bien para vivir mejor....IVÁN BAÑUELOS 
REFIERE QUE OFRECE SU ASESORÍA EN 
EL Crossfit Gym Insanity MMA en donde no 
únicamente es llegar y utilizar los aparatos de 
gimnasia, si no que se les orienta, se les educa 
a trabajar con el cuerpo y se les orienta sobre 
su estado de salud, porque el mejoramiento 
físico y mental es un objetivo claro y preciso 
para alcanzar y lograr una mejor calidad de 
vida......…..PARA FINALIZAR LES DIREMOS 
QUE DENTRO DE LA CRONICA DEPORTIVA 
en Nayarit tenemos a excelentes plumas, las 
gráficas más excitantes y peligrosas de los 
deportes extremos y los más tranquilos (si 
hubiese) , a las mejores voces radiofónicas, 
a los interesantes posteadores de Internet y a 
insuperables conductores de noticias televisivas 
y que, a diario, la comunidad deportiva les 
reconoce su trabajo…..PARA MI ES GRATO 
compartir con mis amigos Cronistas Deportivos 
los quehaceres diarios de la noble profesión 
porque aún sigo aprendiendo y en esa escuela 
de la vida ellos son los que me enseñan el 
camino correcto, el camino a seguir para 
continuar defendiendo a los deportistas, para 
seguir impulsando a los deportes y para seguir 

El autismo pertenece a un grupo de 
padecimientos considerados como trastornos 
generalizados del desarrollo, en este rubro, 
existen varios padecimientos que se integran 
dentro de esta clasificación, cuyo común 
denominador es que presentan cambios en la 
socialización, en la conducta y en el lenguaje, 
señaló el neurológo del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, Ramón 
Ernesto Jiménez Arredondo. 

El especialista del Instituto explicó que 
en este padecimiento, todos los pacientes 
presentan cambios o modificaciones en la 
capacidad de adaptación en esas habilidades, 
a lo que se denomina trastornos generalizados 
del desarrollo. 

Señaló que hasta el 2014, dentro de esta 
clasificación eran considerados específicamente 
como autismo el síndrome de asperger trastorno 
generalizado del desarrollo no específico y 
trastorno desintegrativo infantil, pero a partir 
de este año, todos estos padecimientos se 
engloban en una clasificación denominada 
trastornos del espectro autista. 

Tras indicar que los padecimientos del 
espectro autista dificultan que el paciente 
se integre de una manera adecuada a su 
entorno, el especialista dijo que  desde el 
punto de vista neurológico existe un trasfondo 
de neurotransmisores. 

Algunos estudios tratan de dar una 
explicación en general, sin embargo, son 
diferentes las causas que abarcan desde el 
punto de vista genético, adaptativo y biológico 
que se incluyen en este tipo de padecimiento. 

En todos los países de Latinoamérica, 
incluyendo México, el promedio de diagnóstico 
se establece a los ocho años de edad, sin 
embargo, puede detectarse desde los tres años 
de edad e incluso existen pruebas aplicadas 
en Estados Unidos de diagnóstico temprano, 
por ejemplo M-chat, que puede establecer 
una orientación del tipo de diagnóstico a partir 
de los 18 meses de edad. Señaló.

Destacó que en muchas de las ocasiones 
los papás consideran que el desarrollo de 
sus hijos es normal, sin embargo pueden 
darse cuenta comparando con otros niños 
las dificultades que sus hijos tengan al 
adaptarse socialmente, la forma en que 
juegan y comparten actividades con otras 
personas además del lenguaje, son aspectos 
que ayudan a detectar este padecimiento. 

El médico Ramón Ernesto Jiménez 
Arredondo recalcó que si el paciente se 
diagnostica de manera temprana, se pueden 
establecer estrategias desde el punto de vista 
cognitivo y conductual que le favorezcan, para 
que se adapte e integre a su entorno, ya que 
finalmente la capacidad de integración del 
paciente va a depender de muchos factores.

Así mismo, lo que puede marcar una 
diferencia es el abordaje, la detección temprana 
y oportuna,  reforzado la intervención del 
área de psicopedagogía, es muy importante 
el trabajo en equipo, de diferentes áreas, 
como psicología, el manejo del lenguaje y la 
participación de  una serie de profesionales 
para atender este tipo de pacientes. 

El neurólogo pediatra precisó que los 
pacientes con una discapacidad en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social quedan con 
una cobertura de salud en todo momento, 
son estrategias que se toman en cuenta 
en beneficio de la salud de las personas, 
además de la protección de sus derechos 
como todo ciudadano. 

Por ello, explicó que en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social se cuenta con 
personal médico, en psicología, trabajo social 
capacitado para atender los diagnósticos y 
darle seguimiento. Actualmente en el Instituto  
está por iniciar la aplicación de  escalas 
de diagnóstico temprano, estrategias que 
coadyuvan para hacerlo más oportuno y de 
esta forma lograr una mejor adaptación de 
los niños con este padecimiento.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

criticando a las Autoridades que no realizan 
su labor y no se desempeñan como debiera 
ser….EL SER CRONISTA DEPORTIVO no es 
fácil, es una tarea difícil pero noble, es una 
labor no remunerada pero que se desarrolla 
con el alto espíritu de servicio, con la vocación 
y responsabilidad profesional…..EJEMPLOS 
A SEGUIR dentro de la Crónica Deportiva son 
muchos, son todos los que a diario comentan, 
apoyan e impulsan a los deportistas, a los 

que  defienden para que se les pueda dotar 
de todo lo necesario para su entrenamiento 
y práctica sin contratiempo, y,  para quienes 
están inmersos en la Crónica Deportiva, 
mis respetos, mi admiración y mi apoyo por 
siempre…..Y NOSOTROS, ESPERANDO 
EL BOLETÍN OFICIAL DE LOS CORAS FC, 
COMO CONCLUSIÓN DE TEMPORADA Y EN 
AGRADECIMIENTO A LA AFICIÓN,  PUES... 
…..VEREMOS Y DIREMOS.
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Concluyó el operativo vacacional con saldo 
blanco en Acaponeta: Protección Civil 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como hacen 
todos los años en el ejido de 

El Zapote, también conocido 
como La Cortez, el comisariado 
de bienes comunales, llevó 
a cabo su tradicional fiesta 
anual, en esta ocasión por 

celebrarse el 71 aniversario 
de su fundación mismo que 
correspondió organizar al 
anfitrión y presidente del 
Comisariado Sr. Carlos Alberto 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El pasado 
domingo concluyó el operativo 
vacacional de Semana Santa y 
Semana de Pascua, que inició 
el 27 de marzo pasado y que, a 
iniciativa del XL Ayuntamiento 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, por medio de la Dirección 
de Protección Civil a cargo 
de Germán Alanís Quiñones, 
involucró a la Coordinación de 
los Servicios de Salud del Estado 
en Acaponeta, a la Dirección de 
Obras y Servicios Públicos del 
municipio, al Hospital Integral 
Comunitario, las clínicas del 
IMSS e ISSSTE, la Dirección de 
Salud del Ayuntamiento y la de 
Comunicación Social Municipal, la 
Sindicatura Municipal, el módulo 
del C4, Bomberos del Estado, 

Festejaron un aniversario más 
del comisariado del Zapote

López Tirado, quien tuvo 
como invitado al Secretario 
de Gobierno Municipal C. 
Gerónimo Cosío Orozco, 
representante del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores.

Asistieron muchas personas 
a la comida anual que se 
sirvió en la plazuela del lugar 
y entre otros se contó al 
profesor del centro educativo 

de la localidad Prof. Josué T. 
Mendoza, el coordinador de 
Educación, Festejos Cívicos 
y Recreación del municipio 
Dr. en E. José Inés Guillén 
Mayorquín, varios presidentes 
de los comisariados vecinos a 
La Cortez, el regidor Ricardo 
Javier Ochoa Parra, entre 
otros invitados a la fiesta que 
condujo el Sr. Ramón López 
Fonseca.

Cruz Roja Delegación Acaponeta, 
Mónico, la Dirección de Seguridad 
Pública, la policía estatal, la 
Policía Federal de Caminos, la 
Delegación de Tránsito y Vialidad 
en Acaponeta y Grúas Varela.

Respecto a los resultados 
del mencionado operativo, el C. 
Germán Alanís Quiñones, expresó 
que no tuvieron incidentes de 
gravedad que atender, que en 
ese sentido en el municipio de 
Acaponeta el saldo fue, como 
se dice blanco, sin accidentes 
serios, ni en el río, donde la 
gente prefirió bañarse en las 
orillas y no en las zonas de mayor 

profundidad, quizá debido a la 
expectativa que han despertado 
los reportes de cocodrilos en 
las riberas, porque además, a 
diferencia de otros años, se vio 

una fuerte reducción en el número 
de asistentes a las tradicionales 
fiestas del río en Semana Santa; 
tampoco en las carreteras que 
cruzan por el municipio, ni la 

carretera que lleva a la vecina 
ciudad de Tecuala, ni en bares o 
cantinas o bien las propias calles 
y avenidas de la ciudad.

Explicó el funcionario que 
afortunadamente todo quedó 
en vigilancia, recorridos por 
los lugares más visitados o 
transitados y que, a excepción 
de atender asuntos relacionados 
con borrachitos a los que se les 
pasaron las copas y se pusieron 
necios y algunos accidentes 
menores de tránsito en la ciudad, 
un hubo nada que los preocupara 
o motivara una movilización 
importante.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Día a día por las tardes el 
estadio municipal Santos Ramos Contreras 
vive la algarabía y el entusiasmo de los 
aficionados que asisten a presenciar buenas 

jugadas del rey de los deportes, entre varios 
equipos locales los integrantes de cada equipo 
de baseball hacen su mejor esfuerzo por 
dar lo mejor de sí en cada jugada, en cada 
lance, barridas y atrapadas extraordinarias, 
a punto de culminar este torneo de baseball 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- Este sábado pasado en el 
centro escolar Juan Escutia de esta ciudad 
localizado en calle Hidalgo y Veracruz, fue 
visitado por DOS RATAS DE DOS PATAS y 
todo aconteció de la siguiente manera; El 
lunes por la mañana cuando el mencionado 
kínder de niños abrió sus puertas, grande 
fue la sorpresa de la directora de este 
plantel escolar que se habían introducido 
los amantes de lo ajeno a robarse artículos 
de esa casa escolar, al momento dio 
aviso a la PJG para que investigara este 
robo, a lo cual la policía investigadora 
en conjunto con la policía municipal se 
dieron la tarea de 
investigar este robo 
en despoblado y 
dando de inmediato 
con los responsables 
de este hurto que 
se habían robado 
una pantalla de 40 
pulgadas.

U n o  d e  l o s 
responsables fue 

Felipe De Jesús Jiménez Ramírez, de 
21 años de edad, con domicilio en calle 
Allende, #-102- al Oriente, originario y vecino 
de esta cabecera municipal, ayudándolo 
a cometer esta fechoría y a vender el 
aparato en mención su amigo Héctor 
Arangure Mora, quien tiene su domicilio 
por calle Galiana, #-154- Oriente de esta 
ciudad. Es de reconocerse la rápida y 
valiosa intervención de los elementos de 
la investigadora estatal, en conjunto con 
elementos de seguridad pública municipal al 
mando del director Alfredo Arellano Núñez, 
quien siempre está atento a velar por la 
seguridad de los ciudadanos Tecualenses 
y sus comunidades.

En el torneo de Baseball 
de barrio y empresarial

se presentan cada día más fuertes 
las rivalidades deportivas equipo 
por equipo, Francisco J. Castañeda 
llevando a cabalidad las instrucciones 
del presidente municipal Lucio 
Santana que como representante 
de la dirección del deporte en 
este municipio se apoye con todo 
a los deportistas locales y en el 
baseball no ha sido la excepción. A 
continuación ponemos el standing 
del torneo de barrios y empresarial 
hasta esta fecha, así marchan los 
equipos. 

Atrapan a dos amantes de lo 
ajeno en el municipio de Tecuala

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- El director del 
Registro Civil Víctor Alcaraz 
trabaja en esta dependencia 
gubernamental municipal con 
un equipo eficiente y capaz de 
solventar cualquier problema 
que surja en esa dependencia 
tratándose de la documentación 
que ahí se extiende cuando la 
ciudadanía le solicita en este 
tenor el licenciado Víctor Alcaraz 
nos comenta: …. Mira Pedro, 

cuando nosotros recibimos esta 
oficina de atención al público, 
prácticamente había algunas 
máquinas descompuestas que 
sirven para agilizar los trámites 
de las actas de nacimiento, de 
defunción, de matrimonio, etc, etc, 
etc, que aquí se extienden y estamos 
por obtener ya prácticamente en 
un lapso de seis meses vamos 
a estar trabajando en línea, en 
internet a nivel nacional hay un 
programa.

En este nuevo programa 
tu podrás solicitar tu acta de 

nacimiento en cualquier parte del 
país, incluso en cualquier parte 
del mundo, entonces el registro 
civil de Tecuala está tratando de 
actualizarse un poquito más para 
tener los medios informáticos y 
tecnología suficiente para poder 
participar en este sistema, hace 
seis años el registro civil de 
Tecuala no contaba con el servicio 
de expedición de las Curps, 
actualmente con el apoyo de las 
compañeras sindicalizadas trabajan 
en la dependencia que fueron a 
participar a un concurso que se 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Con rotundo éxito 
y gran aceptación de parte de 
jóvenes estudiantes tecualenses, 
donde el grupo familiarízate, 
realizaron la primera conferencia 
show, “OUCH LA CALENTURA 
QUEMA” de Andrés Ó Hagan, 
mago &, conferencista, inculcando 
valores juveniles, con esta 
presentación cultural, gracias  al 
patrocinio de empresas y personas 
en lo particular encabezados por 
la senadora de la republica Martha 
Elena García, quien apoyando con 
recursos propios a un grupo de 
personas en su mayoría mujeres 
tecualenses encabezadas por 
la siempre inquieta y luchadora 
social la regidora del XXXVI, 
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Renovándose para dar mejor servicio 
público a la ciudadanía: Víctor Alcaraz  

Excelente presentación del grupo familiarízate 
con el tema “Ouch la Calentura Quema”

ayuntamiento municipal, lucero 
Rodríguez Allende, fomentando la 
cultura y los valores familiares en 
la juventud estudiantil tecualense, 
quienes dan la gracias a todos 
los asistentes a esta conferencia 
show, dándose estas conferencias 
primeramente en el casino Rotario 
de esta ciudad, en el centro 
escolar Cecyten de San Felipe 
Aztatan, en la preparatoria Ignacio 
Zaragoza, y la secundaria  Emiliano 
Zapata, por su compromiso con 
los jóvenes, y su asistencia las 
organizadoras de este gran evento 
dijeron ¡¡gracias!!.

hace a nivel nacional para que las 
trabajadoras puedan adquirir una 
clave y gracias a Dios una de las 
trabajadoras salió acreedora de 
esta clave.

En ese sentido dijo, gracias a 
ella podemos dar este servicio, y 
ya podemos verificar curps, editar 
errores y todo eso que repito, que 
hace seis años aproximadamente 
no se hacía, entonces, básicamente 
lo que hemos querido hacer es 
modernizar un poquito la prestación 
del servicio, actualmente el registro 
civil estatal se puede sacar una 
acta de nacimiento en cualquier 
parte del país en ese mismo 
instante, el sistema se encuentra 
en un 80%, yo creo que en el 
lapso de seis meses, un año, se 
va a completar este sistema, para 

que todas las actas de nacimiento 
de las personas del país estén 
facturadas ahí y la puedan sacar en 
cualquier parte del país, nosotros 
actualmente en la dirección de 
registro civil puedes solicitar tu 
acta de nacimiento de otro estado. 
(Primera de dos partes).
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Alerta Gobernación por robo de 
material radiactivo en Tabasco

Desaparecen diputados entidades de 
crédito a zonas de alta marginación

Nacional20

México, DF. Con la aprobación 
de la nueva Ley de Ahorro y Crédito 
Popular, en comisiones de la 
Cámara de Diputados, desaparecen 
las 25 Sociedades Financieras 
Comunitarias (Sofinco), entidades 
que daban servicio de ahorro, 
capital y financiamiento a más 
de 7 mil comunidades indígenas 
y campesinas de más de 300 
municipios catalogados con una 
alta y muy alta marginación.

Isabel Cruz Hernández, directora 
de la Asociación Mexica de Uniones 
de Crédito del Sector Social 
(AMUCSS), advirtió que con la 

desaparición de estas entidades 
de crédito desaparecen también 
casi 300 millones de pesos que 
estaban destinados a este sector, 
que por sus características no 
puede acceder a las instituciones 
crediticias tradicionales.

Este miércoles, la comisión 
de Hacienda de la Cámara de 
Diputados aprobó y envío al pleno 
el dictamen de la iniciativa que 
expide la Ley de Ahorro y Crédito 
Popular, que tuvo como uno de sus 
objetivos evitar nuevos casos de 
fraude como el que enfrentan los 
ahorradores de Ficrea, Sociedad 

Financiera Popular, actualmente 
en liquidación.

Sin embargo, en el dictamen 
desaparecen las Sofinco, con lo cual 
afectan a miles de comunidades 
indígenas y campesinas más 
desprotegidas.

De hecho, Sof inco y la 
Integradora de Sofinco eran 
entidades de reciente creación, 
con el con el propósito de propósito 
de atender las necesidades de 
servicios financieros en zonas 
rurales, integradas por personas 
físicas y personas morales 

(organizaciones económicas de 
productores).

El diseño institucional de las 
Sofinco permitía que la captación 
de ahorro en las comunidades se 
reinvirtiera en las mismas regiones 
mediante crédito, fomentando la 

inversión y el desarrollo económico 
de las comunidades rurales. 
Incluso, se considera que la 
creación de estas entidades era un 
"parteaguas" en las estrategias del 
financiamiento rural, que hoy, de 
aprobarse en el pleno legislativo, 
desaparecerían.

La Habana. Estados Unidos y 
Cuba iniciarán negociaciones sobre 
dos fugitivos estadunidenses de los 
más buscados, como parte de un 
nuevo diálogo sobre cooperación 
judicial que fue posibilitado por 
la decisión del presidente Barack 
Obama de retirar a la nación caribeña 
de la lista de países patrocinadores 
de terrorismo, anunció este 
miércoles el Departamento de 
Estado estadunidense.

Funcionarios y ciudadanos 
comunes se mostraron alborozados 
en Cuba por la exclusión de la 
lista, apuntando que Obama repara 
una afrenta de décadas al orgullo 
nacional y despeja el camino para 
restaurar rápidamente las relaciones 
diplomáticas.

Jeff  Rathke,  vocero del 
Departamento de Estado, dijo 
que Cuba aceptó las negociaciones 
sobre los fugitivos, incluida Joanne 
Chesimard, alias Assata Shakur, 

a quien Fidel Castro otorgó asilo 
después de que ella escapó de 
una prisión estadunidense donde 
cumplía una sentencia por matar a 
un policía estatal de Nueva Jersey 
en 1973. Estados Unidos y Cuba 
discutirán además el caso de 
William Morales, un nacionalista 
puertorriqueño buscado en relación 
a atentados con explosivos en 
Nueva York en la década de 1970.

"Vemos el restablecimiento 
de relaciones diplomáticas y la 
reapertura de una embajada en La 
Habana como los medios a través 
de los cuales seremos capaces de 
presionar más efectivamente al 
gobierno cubano sobre asuntos 
judiciales como el de fugitivos. 
Y Cuba ha aceptado entrar a un 
diálogo judicial con Estados Unidos 
que funcionará para resolver estos 
casos", señaló Rathke. Se prevé 
que el diálogo aborde además la 
cooperación sobre delitos más 
rutinarios, dijeron funcionarios.

México, DF. La Secretaría 
de Gobernac ión emi t ió  un 
nuevo alertamiento por robo de 
material radiactivo, en Tabasco. 
El aviso fue para las unidades 
estatales de Protección Civil de 
Tabasco, Campeche, Chiapas, 
Oaxaca y Veracruz, así como a 
las dependencias federales de 
seguridad del Sistema Nacional 
de Protección Civil, Secretaría de 
la Defensa Nacional, Secretaría 
de Marina  Armada de México y 
Policía Federal.

La sustracción ocurrió en el 
Municipio de Cárdenas, Tabasco.

Se registra como categoría 2, es 
decir, en caso de que el material 
sea extraído del contenedor, se 
trata de una fuente muy peligrosa 

para las personas.
La Comisión Nacional de 

Seguridad Nuclear y Salvaguardias 
(Conasenusa) informa que la empresa 
Garantía Radiográfica e Ingeniería, 
SA de CV, le reportó que la noche del 
pasado 13 de abril se suscitó el robo 
de una fuente radiactiva de Iridio-192 
marcado como X-571, utilizada en 
la práctica de radiografía industrial 
móvil, la cual se encontraba dentro 
de su contenedor con número de 
serie 7035.

El equipo fue sustraído de 
una camioneta marca Chevrolet, 
color  rojo, placas TC7228-E, en el 
Municipio de Cárdenas, Tabasco, 
colindante con los municipios 
de Comalcalco, Cunduacán y 
Huimanguillo, en Tabasco, y con 
el de Reforma, en Chiapas.

Cuba negociará con Washington 
sobre dos fugitivos buscados por EU

La Coordinación Nacional de 
Protección Civil reporta que esta 
fuente si no se maneja en condiciones 
de seguridad tecnológica o no se 
protege con seguridad desde el 
punto de vista físico, podría causar 
lesiones permanentes a la persona 
que la manipule o que estuviese 
en contacto con ella durante un 
tiempo breve (de minutos a horas). 
Podría ser fatal hallarse cerca de 
esta cantidad de material radiactivo 
no blindado durante un periodo de 
horas a días.

Gobernación recomienda que 
en caso de localizar la fuente no 
realizar manipulación del equipo 
ni permanecer cerca del mismo; 
establecer un perímetro de seguridad 
y resguardo con radio mínimo de 
30 metros; notificar el hallazgo de 
inmediato a la autoridad del orden 
federal, y reportarlo a la

 
•  Comisión Nacional de Seguridad, 

teléfonos 088

•  Centro Nacional 
de Comunicaciones 
de Protección Civil, 
teléfonos 01800 00 413 
00 y 01 (55) 51 28 00 
00, extensiones 11470 
a 11476, y

•  Comisión Nacional 
de Seguridad Nuclear 
y  Sa l vagua rd ias , 
teléfonos 01800 111 
3168, 045 (55) 9199 
5776, 045 (55) 9199 
8799 y 045 (55) 5415 
2918.
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¡El Desorden se Acabó!
El tema de la limpieza causa impacto 

en muchos de los lectores por el tipo 
de vida que llevan: trabajar todo el 
día, uno o más niños, no cuentan con 
personal doméstico, tienen poca ayuda 
familiar con las actividades típicas del 
hogar, y la consecuencia es un casa 
más desordenada, siendo el resultado 
catastrófico con poca organización en 
nuestra vida, así que la estrategia es 
tomar acciones contundentes para 
decir que ¡EL DESORDEN SE ACABO!

A veces crees que el desorden de tu 
hogar es falta de organización o mala 
disposición para colocar los objetos en 
su lugar, también culpas a la falta de 
tiempo, o a las tremenduras infantiles o 
a que tu pareja llega tarde, pero debes 
ir un poco más profundo y analizarte 
con detenimiento.El Hogar muchas 
veces demuestra afuera lo que está 
ocurriendo adentro, es decir, la casa no 
está desordenada porque sí, sino que 
puede haber una actitud desordenada, 
y lo primero en que debemos comenzar 
a poner orden es en nuestravida y la 
familia, para que en ese espejo se vea 
un reflejo de Hogar armonioso y con 
bienestar.No es fácil cuando se trabaja 
en tener el control de todo a la vez, 
pero hay que comprender que hacer 
todo al mismo momento conlleva a un 
agotamiento total, así que organiza tu 
vida, distribuye tu tiempo y prémiate con 
momentos de tranquilidad, tu crecimiento 
como ser humano y tu descanso, que 
es tan importante y mereces, sin que 
te llenes de culpas por el simple hecho 
de estar sin hacer nada. 

1. Evalúa un díacomún: ¿A qué 
hora te levantas, desayunas, llevas 
a los niños al colegio, vas a trabajar, 
sales promedio al finalizar la jornada, 
que actividades realizas?¿a qué hora 
llegas a casa y qué haces en ella? No 
importa todos los errores o desaciertos 
que puedas cometer. Escríbelo en un 
papel para que puedas analizar.

2. Selecciona lo que para ti es 
prioritario y lo que te inquieta o genera 
angustia si no se hace. No todos 
actuamos igual, y tampoco a todos 
nos pone rabiosos si no se limpiaron 
los baños todos los días. 

3. Establece una especie de 
horario escrito, para que cuando llegues 
a casa hagas una o dos actividades 
por día. No más. Recuerda que traes 
un agotamiento y debes contar con la 
colaboración de tu equipo de trabajo 
llamado familia. El Hogar es de todos, 
los padres deben tener responsabilidad 
compartida, no exclusiva. Así que pedir 
ayuda es válida aunque los demás se 
hagan los desentendidos.

4. Establece normas bien claras 
aduciendo que es más fácil no ensuciar 
que limpiar. Muchas abuelas lo decían 
y funcionaba. Acostumbra a todos a 
recoger sus cosas, que es más rápido 
que dejarlas acumular para luego 
trabajar el doble.

5. Sólo medio tiempo del fin de 
semana es probable que lo debas 
destinar para actividades más pesadas 
(limpiar profundo, arreglar matas, 
ordenar uniformes, hacer mercado 
grande). Pero unas pocas horas, tú fin 
de semana también es el de todos y 
debes esmerarte en regalarte tiempo 
para ti y tu familia. No lo desperdicies, 
así que acostúmbrate a engranar las 
actividades: Mientras la lavadora lava 
(no tú), haz un arroz para congelar 
posteriormente (no tienes que estar 
al lado de la cocina viendo cómo 
se hace) y aprovecha de cambiar la 
lencería y sustituir las toallas de los 
baños. Mientras alguien de los tuyos 
va quitando el polvo, otro puede aspirar 
las alfombras y tú detrás vas barriendo 
y coleteando. Hasta la próxima.

La ciudadanía no quiere ni desea 
ser representada por personas que 
tengan nexos con la delincuencia 
organizada ni por los dignos discípulos 
de Maquiavelo renegados de sí 
mismos, los tránsfugas partidarios no 
representan el desarrollo de la nación 
y son muestras de la decadencia de 
la política, estos lúgubres personajes  
con  desfachatez y traicionando sus 
ideales partidarios y el voto de quienes 
confiaron en ellos en descarados actos 
circenses cambian de estafeta y de 
color a pleno día emulando al político 
francés José Fouche, personajes  que 
en su obtusa mentalidad y creencias 
piensan que van por el camino correcto 
y que sus seguidores – si es que los 
mantienen- tienen la obligación de 
seguirlos en sus aventuras políticas 
cuyo fin es  el proteger los intereses 
propios y  los intereses de sus líderes 
y camarillas políticas, este otro mal 
se ha enseñoreado en la política, 
ejemplos de ello desgraciadamente hay 
bastantes. Esta clase de personajes 
pululan creando desconcierto y 
denigrando la actividad política que 
debiera ser la búsqueda del bien 
común, son estos personajes por lo 
que la sociedad ha repelido a la clase 
gobernante, los que han desvirtuado las 
doctrinas y pensamientos partidarios, 
convirtiendo las demandas ciudadanas 
en objeto de burla, haciéndoles creer 
que por haber alcanzado tal o cual 
posición son seres superdotados y  
que su materia gris supera  a la de 
los demás, personajes que con tal 
desfachatez se burlan de quienes 
los apoyaron para ocupar los cargos 
que ostentan denigran la política, son 
los que no deberían tener acceso  
a los puestos públicos,  son los 
advenedizos, los acomodaticios, los 
que buscan el poder solo para medrar 
con el presupuesto para junto con 
sus allegados y familiares sentirse 
superiores a los demás, son el resultado 
de vergonzosos convenios entre 
partidos para mantenerse en el poder 
y mantener el registro y canonjías de 
sus partidos, resultado entre camarillas; 
la sociedad debe identificarlos para 
llegado el momento no otorgarles su 

voto, son lobos depredadores en espera 
que la sociedad les siga tendiendo 
los puentes para ocupar puestos 
inmerecidos, en contraparte se debe 
apoyar a quienes pese a circunstancias 
adversas son congruentes en su 
actuar y que mantienen firmes sus 
ideales partidarios, los que dignifican 
la política los que saben recibir las 
criticas con mesura y aprenden de 
la crítica ciudadana,  ellos son los 
mejores representantes y el mejor 
camino, luego pues, se deben escoger 
a los mejores hombres y mujeres que 
pese a las circunstancias se mantienen 
fieles a sus ideales doctrinarios porque 
resultan ser los más confiables.

Se debe buscar la excelencia y los 
buenos servicios para la sociedad; 
en los actuales tiempos y dadas las 
condicionantes sociales deberán 
cambiarse la forma de hacer política, es 
necesario hacer un lado los intereses de 
las camarillas que tienen secuestrados 
a los organismos políticos, buscar 
acciones que redunden en beneficios 
para el bien común que esté por encima 
de los particulares, priorizar acciones 
que fortalezcan nuestra democracia 
para legitimar nuestro sistema político, 
la sociedad se encuentra hastiada de 
los malos ejemplos y de las malas 
administraciones de los gobiernos que 
llegan al poder para aprovecharse de 
los recursos públicos.

 En resumen los tránsfugas 
partidarios al no ser leales a nada 
evidencian su falta de lealtad y de 
disciplina partidaria no constituyen 
garantía para una buena representación 
de los ciudadanos, son sinónimos de 
traición porque no son leales ni a sí 
mismos superan a el apóstol San 
Pedro aquel que negó tres veces al 
redentor, ellos por su propia naturaleza 
traicionaran en búsqueda de sus 
insanos intereses  las veces que 
sean necesarias y dormir tranquilos 
y a pesar de lo enunciado, tocarán su 
puerta pidiéndole su voto. Al Tiempo.

 Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

EL SALTO  DE LOS RENEGADOS

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITAREDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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*El gobernador aclara que continuamente se realizan 
pruebas de confianza a los elementos para evitar 

infiltración de grupos criminales

*Más de 136 mil pesos le quitaron las ratas de dos patas…

DELINCUENTES DESPOJAN 
DE SU DINERO A CAMPESINO

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- A las calles 
Mar Japón y Mar Amarillo 
del fraccionamiento Fovisste 
Colosio, arribaron varias patrullas 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipalquienes 
reportaron que en ese lugar 
se encontraba una persona 
del sexo masculino herida 
sangrando al parecer lesionada 

por un arma punzocortante. 
Haciéndose cargo del mismo 
la Agencia Investigadora.

Indicando el reporte policíaco 
que fue en esos momento que 
se recibió un reporte vía radio 
comunicación, de los oficiales 
que se encontraban prestando 
sus servicio en el Hospital del 
ISSSTE, que había ingresado 
una persona del sexo masculino 
con una herida en el cuello del 

lado izquierdo. 

Así mismo se informó que 
dicha persona dice llamarse 
Ramón E. Olmedo de 57 años 
de edad, y quien manifestó que 
momentos antes había realizado 
una venta de 12 toneladas de 
frijol; recibiendo el pago por el 
mismo la cantidad en efectivo 
de $ 136,000.00, pesos; y 
que al arribar a su domicilio y 
descender de su vehículo, y 

al querer cerrar la puerta del 
mismo siente un golpe por la 
espalda y a la altura del cuello, 
resultando lesionado. 

En esos momentos otra 
persona del sexo masculino 

le arrebató el maletín que 
contenía el dinero producto de 
la venta del frijol, trasladándose 
el mismo a bordo de un taxi al 
hospital del ISSSTE para su 
atención médica.  

G U A D A L A J A R A , 
JALISCO.-  El Gobernador 
de Jalisco, Aristóteles 
Sandoval, admitió que 
ha habido infiltración del 
crimen organizado en las 
policías municipales y del 
Estado tras los hechos 
violentos que se han 
registrado en las últimas 
semanas en diversos 
puntos de la Entidad.

''Ha habido policías 
municipales cooptadas y hemos depurado en 
la Policía Estatal. Hay elementos detenidos en 
ese sentido'', aceptó el mandatario en entrevista 
para Radio Fórmula. ''Es una organización 
(el Cártel Nueva Generación) que a través 
de seis años se ha venido infiltrando en los 
distintos cuerpos de seguridad''

 
Aristóteles Sandoval recordó que se ha 

tomado el control en dos municipios del 
Estado, Cocula y Casimiro Castillo, y aseguró 
que van por otros dos. Acciones que, señala, 
han afectado los intereses directos del Cártel 

Nueva Generación en los 
lugares donde operan.

 
Además, el Gobernador 

aseguró que todos los 
elementos del Mando 
Único han aprobado los 
exámenes de control 
de confianza y que 
continuamente se les 
aplican pruebas para 
evitar la infiltración de 
este grupo criminal.

 
Por otro lado, al ser cuestionado sobre la 

marcha por la paz a la que pretende convocar, 
Aristóteles aseguró que todo se trató de un 
mal entendido a publicaciones que hizo en 
sus redes sociales, en donde señaló que 
se reuniría con diferentes sectores de la 
sociedad jalisciense para avanzar en la lucha 
contra el crimen.

 
''Lo que sí se solicitó es que juntos se hiciera 

un reconocimiento a los elementos caídos para 
mandar un mensaje de solidaridad a quienes 
en el ejercicio de su deber murieron'', aclaró.

Aristóteles admite infiltración 
del crimen en la policía

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Jueves 16 de Abril de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1682

22

Santiago Ixcuintla, Nayarit abril de 2015

La militancia del Partido 
Revolucionario Institucional 

(PRI), ha perdido a dos 
soldados leales a su militancia 
en las personas de:     Lázaro 
Cruz Dueñas, y     José Ángel 

Barajas. 

Por lo que es un deseo del 
comité municipal del partido 
estar con ellos; porque ellos 

siempre estuvieron con 
nosotros.

A sus esposas hijos y demás 
familiares, rogamos porque el 

Creador Universal les envié una 
cristiana resignación.

Respetuosamente

Ing. Amado Vargas Zavala
Presidente del PRI de Santiago Ixcuintla
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Vudú y Macumba: Rebelión del 
alma negra; una realidad distinta

(Primera parte)

* Dentro del programa de areteo y muestreo sanitario en 
el ganado bovino que realizan las ganaderas locales.

Presentando este anuncio obten 10% de descuento
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Encuentran semental de alto registro 
en Sauta con brúcela y tuberculosis

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Pese a los esfuerzos -que me 
consta-, le ha metido el nuevo 
presidente de la asociación 
ganadera loca, Faustino Haro 
Beas, a la atención para que 
el ganado vacuno quede libre 

de enfermedades como son la 
brúcela y tuberculosis, se siguen 
detectando casos que pueden 
desencadenar una epidemia de 
tuberculosis en la comunidad por 
el consumo de carne infectada.

A principios de la semana, 
una familia del poblado de Sauta 
de apellido Hernández, adquirió 

con meses de anterioridad 
un semental de alto registro; 
el cual debido a que no ha 
habido un control adecuado 
en la sanidad animal, éste se 
encontraba infectado de brúcela 
y tuberculosis, por lo que sin 
imaginar siquiera que el animal 
venía enfermo comenzaron 
a utilizarlo para que preñara 

Aquí nos encontramos en dos lugares 
diferentes de planeta, Haití y Río de Janeiro 
donde, en el primero, los esclavos “negros” 
(que odio llamarlos así a éstos mis hermanos) 
encontraron en las raíces de su religión africana, 
y en la memoria de sus antepasados, un 
elemento fortaleciente y unificador: el Vudú. 
En el segundo caso, con la aparición, otra 
vez, de rituales “mágicos”, de la Macumba, los 
conceptos del bien y del mal formaron parte 
orgánica de la existencia de sus habitantes. 
Comencemos con  ésta última.

En los comienzos, había madrugadas 
somnolientas, cuando la policía invadía los 
‘Terreiros’ (nombre de los lugares donde 
se practica el culto) para, por quejas de 
los vecinos, callar el escandaloso ruido de 
los timbales; hoy ya es cosa del pasado. 
Intelectuales y artistas acudieron mucho a los 
‘Terreiros’, contemplando exóticos rituales y 
misticismo menos racionalizado que el de las 
religiones occidentales. Escuchando ‘cantigas’ 
o coplas donde se alaba a los ‘orixas’, sus 
dioses. África está presente… al especie de 
sacerdote se le llama ‘pai de santo’ (padre 
santo). La Macumba, se dice, es cosa de 
pobres y de negros (ibídem), que acudían, 
por necesidad a los ‘rezadores (as)’, y tales 
médiums, una vez poseídos, los liberaban de 
sus males y enfermedades. Se mencionan 
entidades espirituales que se posesionan de 

personas… se habla de hechizos.

La Macumba es una encarnación de 
religiones africanas, y los de mayor influencia 
fueron los Yorubá o Nagóes, los Jejé, y los 
bantús, es decir los pobladores de Nigeria, 
Dahomey, y los de Angola y el Congo, 
respectivamente. Luego, por la influencia 
amerindia, a través de ‘pajelanca’, que era 
un culto donde se mezclan las religiones 
de las tribus brasileñas con las creencias 
populares europeas, se sincretiza lo que será 
el ‘candombié’ (que en sí es más africano). 
Aquí son los representantes de los dioses, 
los ‘caboclos’, los que se posesionan del 
iniciado, el cual habla y dá consejos en 
virtud de aquellos, y ya no sólo danza y dá 
bramidos.

La Macumba se dividiría, después, en 
‘umbanda’ y en ‘quimbanda’. La primera 
asimila lo europeo, mientras la segunda es 
la de los trabajos de hechicería, del mal.

‘Exu’ sería el intermediario, el mensajero, 
entre los ‘orixás’ y la humanidad, y sin él no 
se logra nada. En la Macumba se lo identifica 
como un demonio, como un ser infernal. Pero 
tiene un ser infernal. Pero tiene una moral 
‘sui generis’, pues dice: “me ven como la 
propia maldad, pero si una persona me pide 
dañar a otra, ¿quién es el malo, yo o ella?”. 

las vacas y vaquillas en celo. 
Siendo  meses después cuando 
se dieron cuenta a la hora en 
la que dio inicio el areteo de 
ganado por parte de médicos 
veterinarios, cuando al realizarle 
estos una muestra de sanidad se 
encontraron con que el animal 
portaba la enfermedad, y lo que 
era peor había infectado a las 
vacas y vaquillas a la hora de 
inseminarlas.

El ganado enfermo es 
sacrificado para posteriormente 
ser incinerado, y aquí la fuente de 
información no nos proporcionó el 
desenlace final de este semental 
de alto registro que había 
adquirido la familia Hernández 
de Sauta, y que de haber sido 

sacrificado como marcan los 
cánones de salubridad, sin duda 
represento una gran pérdida 
económica para los propietarios. 
Y es que un semental de alto 
registro anda costando alrededor 
de 50 mil pesos, claro que los hay 
más caros; incluso de cientos de 
miles de pesos, pero en el medio 
en que nos desenvolvemos, 
los sementales más caros que 
adquiere un ganadero común 
es de poco más quizá de los 
50 mil pesos.

Así las cosas en este periodo 
de areteo y muestreo sanitario 
que realizan las ganaderas de 
cada municipio en pro de elevar 
la sanidad animal. Seguiremos 
pendientes de estos sucesos.

NUMINOR Por Agustín 
Almanza 
Aguilar

La Macumba es una amalgama de creencias 
cristianas y africanas, y particularmente del 
‘Vudú’. La posesión de entidades espirituales 
no humanos en los cuerpos de los participantes 
es uno delos propósitos básicos, gracias a 
las danzas, ritmos, cantos, música, tambores. 
En Brasil, como se sabe, abunda la práctica 
del espiritismo. Por lo cierto, a Jesucristo se 
le identifica como ‘Oxala’, dios de la pureza 
y de la bondad. ‘Exu’ es el más violento, y 
se le ha visto que ha llegado a golpear al 
médium iniciante. Pero, hay también una ‘Exu’, 
conocida como ‘Pomba-Gira’, encarnación de 
la sexualidad, y, a veces, agresiva también. 
Los hechizos de amor son su especialidad.

¿Cómo se vé?
Pasemos a lo del Vudú
Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 

y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!
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La regidora Jashive Modad a punto 
de dar el cambiazo del PRD al PAN

*“Saulo Lora tiene la personalidad necesaria para andar solo en 
campaña; nosotros nos dedicamos a hacer el trabajo de campo”. 

Señala

Aseguran militantes del Sol Azteca…

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Jueves 16 de Abril de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1682

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Tras su regreso a tierras nayaritas, 
luego de haber ido junto con el 
presidente municipal de Tepic, el 
panista Leopoldo Domínguez, a 
Medellín, Colombia, la regidora 
bajo las siglas del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Jashive  Modad, son muchos los 
militantes de este instituto político 
los que señalan que la Princesita 
Árabe, se encuentra a un paso 
del partido blanquiazul.

De la citada regidora, sus 

propios compañeros de partido 
es decir del PRD, mencionan que 
es insensible con la militancia 
Villa Hidalguense, luego que no 
apoya a nadie, y es que como ella 
lo ha dicho:“el puesto de regidor 
no se lo debo a nadie… excepto 
a mi padre Salomón Modad, y al 
ex presidente municipal Pavel 
Jarero Velázquez, de ahí en fuera 
nadie me puede obligar siquiera 
a acompañar al candidato a 
diputado federal de  mi partido, 
a diputado federal Dr. Saulo Lora 
Aguilar”. 

Por todo lo anterior no son 

pocos los que aseguran que 
Jashive, cada día se encuentra 
más cerca de cambiar su filiación 
partidista del PRD al PAN, y eso 
se puede augurar luego de su 
reciente visita a Colombia, a donde 
acudió acompañando al Dr. Polo 
Domínguez, viaje realizado para 
conocer como los colombianos 
lograron superar las condiciones 
de su ciudad de paupérrima a 
mega ciudad.

Sin embargo el comentario que 
se hiciera la mañana de ayer, 
incluso en las mismas oficinas del 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Luego 
de la serie de comentarios que se  
suscitaran en torno a que era o no 
era candidato suplente a diputado 
federal, el profesor Eduardo Lugo 
López, rompe el silencio, y nos dice 
si es o no el candidato suplente; cuyo 
candidato propietario es el doctor 
Saulo Lora, ambos del PRD.

-“Siempre supe que yo era el 
candidato suplente, lo que pasa es 

que esperábamos la renuncia de 
quien fuera tesorero municipal de 
Tecuala Carlos Valenzuela, quien por 
estrategia política de mi partido había 
sido inscrito como tal en la ciudad de 
México. Sin embargo a estas alturas 
yo soy el candidato suplente. Hoy se 
reúneNaranjo en el INE para hacer 
el cambio ya el fin de semana uno 
puede constatar el cambio de manera 
oficial, por lo que de manera natural 
se van a acomodar los melones en 
la canasta”.

-Profe Lugo, también ha 
sido motivo de comentario 
el que en ocasiones ande 
el candidato a diputado 
federal solo sin que nadie lo 
acompañe,¿en su campaña 
política que sucede?

-“No,fíjate, al contrario 
de lo que te hace suponer 
hicimos una estrategia 
diferente; en lugar de 
que los dirigentes, e 
incluso coordinadores, 
anden con el candidato 
diferente nosotros. Lo que 
acordamos que al trabajo 
de campo en las zonas de 
influencia de cada uno, 

Oficialmente soy el candidato suplente 
a diputado federal: Eduardo Lugo

comité municipal 
del PRD en esta 
ciudad, fue en 
el sentido de 
en calidad de 
que fue Jashive 
a Colombia, si 
de dama de 
compañía del 
Dr. Polo, o de 
edecán. Dicen lo 
anterior, porque 
la  pr incesi ta 
árabe no es de 
ninguna manera 
una lumbrera 
como funcionaria 
p r i m e r o  y 
como regidora 
posterior, y es 
que los 5 gramos 
de materia gris que tiene en 
el cerebro aún no los pone a 
funcionar, sin embargo ha sido 
directora del registro civil de 

Santiago, y en forma posterior 
regidora plurinominal por el 
partido de tata Lázaro, gracias 
a las influen$ia$ de Salomón 
Modad… ¿será?

sabemos que el distrito electoral es 
muy grande y el doctor no va a poder 
visitar todos los lugares, entonces es 
necesario diseñar una estrategia donde 
todos los demás andemos haciendo 
las visitas domiciliarias en lugares 
donde él quizá no pueda llegar, y 
ese es el motivo. Yo acabo de tener 
una reunión con Pavel Jarero, donde 
él le va a avisar a toda su gente que 
vayan con el doctor, hay un acuerdo 
de unidad a nosotros. Ahorita nos 
interesa la elección de ésta coalición 
de izquierda progresista donde se 
encuentra el PT entonces en eso 
andamos metidos todos nosotros.

Por su cuenta le tocó al doctor 
Saulo visitar Villa Hidalgo, lo anduvo 
acompañando el regidor Javier 
Jamit. Él le organizó todas las visitas 
domiciliarias, las reuniones donde él 

debía estar, hubo una reunión con la 
estructura electoral en Villa Hidalgo, 
la cual también la organizó el regidor 
Javier Jamit; también lo ha acompañado 
la regidora Jashive Modad, pero el 
motivo de que no se le acompañe 
en ocasiones es para que el doctor 
solo capte la atención de todos los 
electores, que sea la figura; que no 
vayan saludando a los regidores 
que lo acompañen, que no vayan 
saludando al secretario, o al presidente 
del partido. No. Que sea el doctor la 
figura central de la campaña, y todos 
nosotros colaborando en los diferentes 
rubros. Ahorita en estos momentos, 
estamos aquí reunidos en el partido, 
porque estamos planificando lo que 
se va a hacer los días jueves viernes 
y sábado, con la visita del doctor; 
aquí entonces nosotros andamos en 
esto no necesariamente detrás de 

él, el doctor Saulo tiene con qué, y 
no necesita andar acompañado de 
legiones de personas  para hacerse 
notar”.

-Profesor -interrumpió el reportero-, 
en este caso,¿Saulo Lora tiene con 
qué?

-“Al menos tiene una personalidad 
que lo acompaña a él solo su propia 
personalidad, es la firma especial 
que le permite captar la atención de 
la ciudadanía,él tiene con qué; lo 
demás solo lo podemos acompañar 
en otros rumbos en otras esferas. 
Podemos irle abonando a su campaña, 
no exactamente andando atrás de él, 
sino haciendo el trabajo de campo que 
tanto nos va a hacer falta a la hora 
de la elección”. Explicó finalmente 
el profesor Eduardo Lugo.
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